

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 cént.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIV.—Núm. 11.13

Un mes. . . . . 2 pesetas.  
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Viernes 6 de Mayo de 1927.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de los Olmos, 2. — Teléfono n.º 6.

## DEL MOMENTO

### Exposición Internacional Mediterránea

Hemos de insistir en la idea que hace unos días exponíamos referente a organizar una Exposición Internacional Mediterránea, aprovechando para ello la fecha del VII Centenario de la conquista de Mallorca, idea ésta que de tener que ser acogida debe serlo prontamente pues de no suceder así faltaría luego tiempo para llevarla a la práctica.

El progreso de los pueblos es obra del esfuerzo de sus hijos. Un pueblo que carezca de espíritus impulsores que procuren con todo ardimiento aprovechar cuantas coyunturas favorables se presenten para realizar aquellos proyectos que por su importancia hayan de trascender en su desenvolvimiento y mejoramiento, el tal, por muchas que sean sus posibilidades de engrandecer y mejorar, sufrirá las consecuencias de la inactividad, de la falta de espíritu emprendedor de los hombres que asumen su dirección y administración.

Palma es una población que podría experimentar un rápido progreso si aquí las iniciativas de alguna importancia, que son las que determinan la transformación y mejoramiento de los pueblos, encuentran un franco apoyo, un concurso decidido de parte de quienes pueden cooperar a ello; pero es triste tener que reconocer que tales ideas aquí caen casi siempre sino en medio de una casi total indiferencia, en medio de un excepcionalismo envanecido, agotador, que hace parecer toda afirmación optimista como una intolerable disonancia en el medio ambiente.

Si así no fuera, otro sería el grado de prosperidad que nuestra ciudad habría conseguido ya, pues por su situación privilegiada y por sus atractivos puede aspirar a ser un centro mercantil e industrial de gran influencia en el Mediterráneo y a ser uno de los principales centros del turismo universal.

Ambos objetivos son perfectamente factibles, y ningún esfuerzo que tendiendo a ello realizemos resultará estéril, y cuantos más se realicen y con cuanta mayor constancia se emprendan, más aseguraremos el porvenir de nuestra ciudad y región, que será el que nosotros preparemos con nuestra actividad, con nuestro trabajo, con nuestro optimismo precisamente.

Así lo hemos entendido siempre, y gustosos hemos apoyado nuestras iniciativas y hemos apoyado cuantas se han planteado encaminadas a dicho fin, aun a trueque de contrastar con la pasividad del medio ambiente.

Hemos señalado ahora recientemente la proximidad de la fecha del VII Centenario de la Conquista de Mallorca.

El 31 de Diciembre de 1929 se cumplirán siete siglos desde que el Rey D. Jaime I de Aragón, conquistó esta isla.

Esta fecha es propicia para la realización de cualquier magna empresa con que solemnizar el hecho más importante y trascendente de nuestra historia.

Nada más oportuno que la celebración de una Exposición en el que pudiera historiarse el proceso de nuestro progreso, bajo todos sus aspectos, durante los siete siglos transcurridos después de la conquista.

Las naciones que hoy limitan el Mediterráneo tienen integrados Estados que tuvieron relación con la conquista de esta isla: Aragón, Cataluña, Rossellón, Génova, Cerdeña, Nápoles, etc.

Estaría indicadísima la celebración de una gran Exposición Internacional Mediterránea.

No habría de ser difícil conseguir el apoyo del Gobierno para realizar semejante proyecto.

La Exposición Mediterránea no podría tener mejor emplazamiento que la amplia explanada proyectada entre el actual muelle hasta el Molinar, que ha de ganarse al mar y desde la que han de arrancar los nuevos puertos proyectados en nuestra bahía.

Tamaño obra será de difícil ejecución si para emprenderla no se busca un motivo que por su importancia aune el esfuerzo de todos y nos facilite obtener el apoyo del Estado.

¿Qué mejor oportunidad que el VII Centenario de la Conquista y que mejor motivo que la celebración de una gran exposición mediterránea?

Ahí es donde en el futuro debemos dejar sentir nuestra influencia económica, y la exposición daría renombre a Mallorca y haría que se fuese estudiando la posibilidad de desarrollar aquella influencia.

Si para emprender una empresa semejante no aprovechamos una oportunidad como la indicada, ¿cuando podremos pretenderlo?

¿Es que no nos preocupa el porvenir de nuestra ciudad?

¿Es que pensamos solemnizar el VII centenario de la conquista de la isla con unos cuantos festejos más o menos vistosos, sin trascendencia alguna, sin provecho ninguno para la ciudad?

PONCE MARIA LUISA

Hagase un helado de flor de limón en esta forma. En tres cuartos de litro de agua échense 250 gramos de azúcar, el sumo de dos limones, el de una naranja y raspaduras de la corteza de ambos. Déjese en infusión unas horas, cuélese por un paño fino y póngase a helar, sin olvidarse de agregar la clara de huevo poco antes de sacarlo de la sorbetera.

Mientras se hiela prepárense, cortándolas en pedacitos, las frutas en dulce que se quiera; durazno, guindas, etc., y báñense con azúcar tres claras de huevo.

Póngase el helado, muy duro, en una ponchera de cristal fino o en una ensaladera de lo mismo, cúbrase bien con las claras, arrégrense las frutas encima y en el momento de tomarlo y a presencia de los comensales viértase una botella de champaña y sírvase en seguida en copas de ponche, cerveza o champaña.

También se puede presentar ya puesto en las copas. Si no se quiere gastar, tampoco está mal echarle sidra en vez de champaña.

NUOVO SISTEMA DE TELEFONIA SIN HILOS.

El señor Majorana, profesor de Física en la Universidad de Bolonia, ha enviado un comunicado a la Academia de Ciencias, anunciando que ha descubierto un sistema de telefonía sin hilos por medio de la utilización de los rayos ultravioleta.

Se han hecho ya varios experimentos entre Bolonia y una población situada a dieciséis kilómetros. La voz percibiase claramente y la conversación destacábase perfectamente.



Proyecto de San Juan Bautista, original del escultor don Tomás Vila, que ha de ser esculpido en piedra alabastro para ser colocado el próximo mes de agosto en la iglesia de Cala Rajada.

### Una banda de criminales, capitaneada por un chico de 14 años

París.—En Gennevilliers apareció muerto a cuchilladas hace poco un argelino llamado Beck Amadon. Los asesinos no dejaron rastro. Al principio recayeron sospechas sobre un amigo; pero éste pudo probar claramente su inocencia y quedó en libertad.

Con este misterioso crimen coincidieron una multitud de robos en los alrededores de París, especialmente Clichy, y a pesar de los trabajos de la Policía no pudo hallarse una pista.

Uno de los comisarios, interrogado por un periodista, declaró que «indudablemente debían ser varios los autores, constituidos en banda». A esto añadió que existían detalles que acusaban cierta torpeza de principiantes en varios de los delitos cometidos, y que, sin embargo, en toda ocasión advertíase una audacia y una astucia singularísimas.

Cuando se suponía que la banda misteriosa había desaparecido de París, fueron detenidos unos muchachos que habían robado y se habían producido lesiones de importancia. Por uno de ellos se pudo averiguar que componían el grupo de malecheros que se buscaba siete muchachos, entre los cuales se contaban ellos, y tres muchachas. El jefe de la banda no tiene más que catorce años y se llama Maurice Thiverge; su lugarteniente, diez y seis años, y se llama Pierre Henique. Estos dos son los autores de la

muerte del argelino. En compañía de Gaston Hartiger, Lucien López, Joseph Ovrail, Alexandre Rable y Louis Boucardier cometieron los robos de la zona de Clichy.

Todos han sido detenidos.

Nuestros colaboradores

### El Arte mudo

Napoleón en la pantalla

Existe en cinematografía una moda en la selección de asuntos? Casi estamos por asegurarlo al comprobar que en la selección de producciones se observa en cierto modo una ley de series. Conocimos una época en la que la acción de todas las películas de alguna importancia se desarrollaba en tierras californianas, con la indispensable presencia de jinetes merisibiliosos que se entregaban a locas correrías; más tarde tuvimos ocasión de contemplar todo un ciclo de films alusivos a la guerra europea, a la lucha en las trincheras y los bombardeos nocturnos. Hemos pasado también por el período de las producciones de pretensión psicológica que los alemanes fueron los primeros en lanzar al mercado. Ahora volvemos de nuevo a la evocación de las grandes figuras de la historia, porque no hay que echar en olvido que en la primera época del cinematógrafo se produjeron películas inspiradas en vidas ilustres.

La renovación de la experiencia puede ser provechosa para el destino futuro del cinematógrafo: es decir vamos a poder medir exactamente la evolución que se ha operado en los procedimientos técnicos, al comparar un film actual con otro realizado hace quince o veinte años e inspirado en el mismo asunto.

«Napoleón», película realizada por Abel Gance y presentada en la Opera de París, pertenece a la categoría de producciones históricas obtenidas con abundantes medios de toda índole. Según se afirma en los círculos bien informados el *meilleur en scene* no ha gastado menos de dieciocho millones de francos en producir el film que refleja algunos aspectos de la vida del *petit caporal*.

El coste de un film no está siempre en relación directa con su calidad artística o simplemente cinematográfica. La obcecación de un *meilleur en scene* en insistir demasiado en tal o cual escena con detrimento de las demás puede dar lugar a un despilfarro de dinero sin que por ello la película resulte superior. Algo de esto ocurre en el film de Gance, que contiene claro en trozos muy logrados, pero que también en ciertos momentos llega a fatigar al espectador por la poca trabazón que se aliviere entre las escenas.

Gance ha compuesto un escenario con los textos de cinco o seis historiadores y a fuerza de querer consignar todos los detalles ha dado en el defecto de confeccionar una estructura escénica que resulta incoherente.

La vida de Napoleón es de una transposición cinematográfica erizada de dificultades porque su contenido es abundante, tumultuoso y potente, pero los obstáculos no amilan a los realizadores; Chaplin se dispone a llevar a la pantalla el mismo asunto y un realizador alemán quiere asimismo enriquecer el caudal cinematográfico del mundo con un film consagrado a la vida agitada del desterrado de Santa Elena.

### La reparación de Jackie Coogan

El eclipse de Jackie Coogan ha llegado a su término. En breve se proyectará en Los Angeles la nueva película en la que el joven actor reaparece ante el público. Pero ya no veremos al Jackie Coogan que hemos conocido en tantos film deliciosos. «Chiquilín» ha crecido y no le cuadran ya los papeles de ingenuas travesturas que le han valido tanta reputación.

Para establecer una comparación adecuada, imaginemos el efecto que nos causaría Charlie Chaplin si de pronto en vez de usar la chaqueta corta, los pantalones desmesurados, el hongo y el junquillo, apareciese vestido a la última moda luciendo un traje de corte impecable. Con ser enorme el talento de *Charlot* no lograría despertar en nosotros la idea de comicidad que suscita con sólo presentarse ataviado tal como lo conocemos desde las primeras películas.

Por lo que respecta al caso de Jackie Coogan, la diferencia no va a residir en la indumentaria sino en el cambio de las facciones. El «kid» es ya un niño mayorcito que no puede llorar a cada instante. Los críticos norteamericanos, que han presenciado la realización de algunas escenas de la nueva película aseguran que Jackie Coogan seguirá triunfando en su segunda época como triunfó en la primera.

## DE INCA

### COSAS DE ARTE

Clausurada hace días la Exposición de cuadros del joven pintor inqueñense, don Francisco Fiol, en el salón principal de la sociedad Club Central, y, recogidos sigilosamente los benévolo juicios que emitió mi eminente amigo y pintor Anglada, debo unas escuetas líneas a ese leidísimo periódico LA ÚLTIMA HORA, ocupándome del novel artista pictórico.

Es, ante todo, tema preliminar el de que los mallorquines con raras aptitudes para el manejo del pincel, no hallen el empuje de los alientos y de la protección necesitados, para que sus estudios y sus sacrificios no se malogren cuando se inicia el ascenso difícil hacia la fama y la conquista de su nombre que traspase el círculo reducido de la Isla. Deviene de ahí la pérdida de soñadas y fecundas ambiciones y de valores positivos, que, desgraciadamente, sucumben en el desolado aislamiento y en el desesperante pesimismo. Y todas esas y otras diferentes contrariedades al legítimo afán de luchar, en nuestros pintores, fijo su noble ideal en reproducir en la tela con bríos de selecto arte las maravillas de luz y paisajes de una sublimidad sin par de esta bella Mallorca, suben naturalmente de punto con la observación de que los pintores de allende esta Isla vienen aminorados a ella para su arte y su inspiración, espléndidamente protegidos o subvencionados y fuertemente alentados con el apoyo moral de los gobiernos o asociaciones artísticas de sus respectivos países, y, con esta defensiva posición y sin las angustiosas preocupaciones de la necesidad apremiante de ganarse el pan cotidiano, pueden, al revés de los nuestros, consagrarse por entero a la pintura y producir esos cuadros que resultan perfecta concepción de los trozos inimitables de las bellezas naturales y privativas de Mallorca y que tan poderosamente sugestionan y avasallan con deleite el espíritu enamorado del arte en exposiciones del extranjero.

Son los extraños que difunden por todo el mundo, la emoción fascinadora que emerge del bellísimo panorama de nuestra Isla, en sus incontables y sorprendentes aspectos; los nuestros —y cabe afirmar que los hay poseedores de verdaderas y excepcionales aptitudes para aspirar a la maestría— no pueden difundir la luz y la belleza de esta su hermosa patria chica, de su terruño y de su mar ricos en matices, por la sencilla razón de que andan desconcertados como proscritos de toda cooperación eficaz y de todo entusiasmo alentador, y, de tal manera, cae de sus manos, ante un esfuerzo estéril, el pincel que sostenido con ánimo podría producir la obra inspirada, genial.

Tal resulta, entre otros, el modesto caso de nuestro joven pintor Francisco Fiol. No lo presentamos como artista consumado ni como maestro. Y si simplemente como joven seguramente apto para producir bellos cuadros, con revelada tendencia a renovarse y mejorarse línea recta a la formación de estilo propio, no académica, que tal debe ser la nobilísima aspiración en todas las manifestaciones del arte, singularmente en pintura.

Exhibió, nuestro joven artista, en su última Exposición cuadros de paisaje y un buen número de marinas. Sinceramente éstas, según nuestra opinión, no requieren ni resistirían una benévola crítica. En cambio, merecieron el autorizado encomio del insigne Anglada los cuadros siguientes:

*Camino de Lluch*, reproducido en esta tela, uno de los abruptos montanosos de aquellos selváticos parajes, con pinceladas de naturalidad en la ejecución y con innegable acierto en lo tocante al tono de luz del azul intenso de aquellas montañas.

*Inca, molinos de viento*, está bien manifestada y representada en este lienzo la vieja y pintoresca ringlera de molinos, parte derruidos y parte ehbiestos y subsistentes con desafío a las centurias, del elevado montículo del confin noroeste de esta ciudad, habiendo puesto fuerza emotiva el pintor en su cuadro.

*Massanella: efecto de luz*, tomado el asunto de frondosa y variada arboleda que tiene por fondo el agreste y fondo montañoso, se han perfectamente dibujado y pintado, sobre todo con gusto al avance de los árboles que permite visualizar el fondo posterior del primer término del cuadro, por lo cual resulta éste un acierto.

*Estallesc: arruhal*, el tema es sencillo, plantea como tal la difícil facilidad, un hogar campesino con la escuela de rústicos accesorios y de árboles que sombrean el caserón, cuyos detalles no pecan de presuntuoso amaneramiento y hacen que las pinceladas sean poco forzadas y sin vicio de retoques para recoger el asunto y que el conjunto del cuadro constituya una reproducción aceptable.

*Inca: almendros en flor*, tienen éstos, en la tela, una desenvuelta y hasta hábil reproducción, puesto que hay acertada realidad de belleza para ver delicadamente concebido el fino panorama transmitido al lienzo; —y lo propio cabe decir justificadamente de los otros cuadros expuestos, de perdidas recomendables condiciones.

*Inca: vista panorámica: último rayo de Sol*, en este cuadro —y por parte del nuevo artista un esfuerzo de intención, tolerable en los pintores que se están formando y desarrollando o que no han llegado al pináculo de la perfección, para sobreponerse a la dificultad en imitar la luz mortecina, el desaparecer de la luz solar, en que tantos pintores hallan escollo y frasca sin remedio, y darle en el cuadro su tonalidad adecuada.

Resulta, finalmente una obra ponderada y limpia de extremosidades. *Biniarar: huerto font d'es Patró*, porque a su concepción y ejecución precedió, conforme se advierte, la voluntad del autor en impresionarse de la realidad objetiva o panorámica y en encarrilarse con la fina gama de colores ofrendada por el hermoso campo.

Si nuestro laborioso pintor, de indudable temperamento artístico, no pierde entusiasmos ni adormece sus aficiones y su voluntad en el cultivo del difícil arte pictórico, tan esquivo para las alturas y acertadas inspiraciones, le auguramos que, reduciendo a limitadas creaciones su paciente y tenaz labor y rehuyendo de prodigalidades, en no lejano tiempo podrá ofrecer, en exposiciones ante público mas competente, cuadros de merecida recomendación.

M. A.

### BECQUER, COMPASIVO

A principios del año 1869 llegó a Madrid, procedente de una bella capital andaluza, tan rico de ilusiones como pobre de numerario, un joven poeta (él pensaba que lo era), con el auzad propósito de conquistar la gloria y la fortuna en este rudo palenque literario.

A poco de haber llegado a ésta, que él creía tierra de promisión, aquel genial humorista, de grata memoria, que se llamó Roberto Robert, le facilitó una recomendación para el director de una revista ilustrada, al objeto de que publicase unos versos que el joven provinciano había escrito. Este, azorado y temblando, se presentó al director de la aludida revista y le entregó la carta y los versos.

El director, que se llamaba Gustavo Adolfo Becquer, leyó atentamente la carta de Robert y las cuartillas del principiante y, después de una ligera pausa, poniendo en su triste fisonomía un gesto de dulce benevolencia, dijo: —Son bonitos; se publicarán.

El joven creyó que soñaba... Aquellos versos, aquel romance era lo primero que iba a publicar en Madrid... —Pero —añadió Becquer— debo advertir a usted que aquí no se pagan los versos, porque... Al llegar a este punto, fijóse el di-

rector con algún detenimiento en la indumentaria del incipiente poeta, tornóse extremadamente serio y repuso con viveza:

—Hay excepciones, y haremos una en favor de usted... Cobraré usted esta composición..., y la va a cobrar ahora mismo. Haga usted en esta cuartilla un recibo de cinco duros. El joven seguía soñando y se creía elevado al quinto cielo. Con mano temblorosa trazó nerviosamente el recibo, al que puso el director su Visto Bueno, poniendo fin a la entrevista con estas palabras:

—Pase usted por la Administración.

Aunque el joven provinciano salió de aquella estancia como un sonámbulo, pudo oír, sin embargo, que Becquer le decía a un caballero que escribía en una mesa cercana a la suya:

—Mira, Isidoro, lo que ha escrito ese muchacho...

El caballero a quien se dirigía Becquer, era... Isidoro Fernández Florez, aquel exquisito y genial escritor, gloria del periodismo contemporáneo y que ya en aquella sazón tenía una reputación brillante.

El novel e-criitor estaba a punto de volverse loco. Se hacía una excepción a su favor y además, se le admiraba; porque ¿qué quería decir aquello de «Mira, Isidoro, lo que ha escrito ese muchacho»? La explicación no puede ser más

## DE TODO UN POCO

CABELLERAS ONDULADAS

Pocas personas saben que el *stallax* puede ser usado como shampoo, y que es mucho mejor para este propósito que cualquier otra substancia. Tiene una natural afinidad con el cabello, dejándolo lustroso, aterciopelado y pronunciadamente ondulado. Una cucharadita de las de café llena de *stallax* granulado, disuelta en una taza de agua caliente, es más que suficiente para el objeto. El *stallax* legítimo se vende en las farmacias, sólo en paquetes sellados, conteniendo una cantidad suficiente para hacer de veinticinco a treinta shampoo. La brillantez que contiene al cabello es completamente inimitable e indescriptible.

POR QUÉ LAS ACTRICES NUNCA ENVEJECEN.

De todo lo concerniente a la profesión teatral, nada hay más enigmático para el público que la perfecta juventud de sus mujeres. Con cuánta frecuencia oímos decir: «¿Cómo, si la vi hace cuarenta años en el papel de Julieta, y no representa ahora un año más de edad!» Naturalmente hay que tener en cuenta la manera de caracterizarse; pero cuando se nos ve de cerca, fuera del escenario, necesi-

ta la gente una explicación. ¿Qué extraño es que la generalidad de las mujeres no hayan aprendido el secreto de conservar la cara joven; ¡y qué sencillo es comprar cera para merciolada en la farmacia, aplicársela al cutis como cold cream, quitándola con agua caliente por la mañana! La cera absorbe la cutícula vieja en forma gradual e imperceptible, dejando el cutis nuevo y fresco, libre de arrugas y otras fealdades. Esta es la razón por la cual las actrices no tienen la cara desfigurada con manchas, barrillos, etc. ¿Por qué nuestras hermanas del otro lado de las candelías no aprenden a aprovechar esta lección?

CREMA DE ESPINAGAS

Quitados los tallos y las hojas malas de las espinacas, se lavan y cuecen en agua hirviendo con un grano de potasa. Luego se tienen cinco minutos en agua fría, después en otra y por último bien escurridas y secas con una servilleta, se plan lo más menudo posible. Aparte, en una cacerola, se amasan a fuego lento, dos cucharadas de harina con una nuez de manteca de vacas, incorporando poco a poco una taza de leche; a esta crema se incorporan las espinacas, más mantequilla, y moviéndola se deja cocer un rato para servirlos luego muy calientes y con unos trozos de pan frito o como guarnición de carnes.

sencilla ni más desfavorable para el inmodesto joven. Le causó extrañeza a Bécquer, y luego a Fernández Flóez, que un muchacho que entonces empezaba a vivir, negara, en sus versos, el amor, la amistad, el desinterés, y dijera que estaba astiado y cansado de la vida... Romantísimo cursi sugerido por lecturas no bien digeridas.

Cuando a la excepción, pronto supo — y se alegró de saberlo, para no

soñar despierto — que era debida a la compasión que había inspirado al insignificante poeta al verle en aquella deplorable traza, pues en rigor, en pleno siglo XIX, la ropa del novel poeta era una veadería *ropilla*...

De esta sencilla anécdota se deduce que Gustavo Adolfo Bécquer, además de ser un sublime genio poético, era un hombre bueno...

FRANCISCO FLORES GARCIA

# Por Telégrafo

## Batalla campal entre gitanos

En el mesado del paseo de Pontones

Madrid 5 (11 n.)

Esta mañana, en el mercado de gitanos que se celebra en el paseo de Pontones, ha habido una batalla campal entre varios gitanos, que se acometieron con revólveres y navajas, resultando en la refriega dos gitanos muertos, tres heridos gravísimos y otros con heridas menos graves.

El juzgado, al tener noticia del suceso, se personó en el lugar de la refriega, ordenando el levantamiento de los cadáveres y el traslado de los heridos al gabinete quirúrgico del distrito del Centro.

### Como se desarrolló el suceso

Según las versiones del suceso, parece ser que se trata de dos bandos de gitanos que forman una misma familia, pero que está distanciada por antiguos y hondos resentimientos.

Hoy, día de mercado, había gran animación de vendedores, predominando los gitanos.

De pronto, dos de los gitanos, comenzaron a golpearse. Como reguero de pólvora se extendió la «broncea» entre cuantos formaban el corro, y momentos después ascendían a más de cuarenta las personas que, provistas de palos, piedras, navajas y armas de fuego, se acometían furiosamente.

En el mercado se produjo un pánico enorme, pues la contienda se multiplicaba por momentos.

La pareja de la guardia civil que prestaba servicio en el mercado, formada por los guardias Antonio López y Antonio Muñoz, trató de poner paz, siendo un verdadero milagro que no le alcanzara ninguno de los muchos disparos que se hicieron.

Poco después, al cuartel de la guardia civil del puesto de las Peñuelas llegaron noticias de los sucesos, saliendo inmediatamente para el mercado de gitanos varias parejas de guardias, al mando del teniente don Arturo Pujol. A estas parejas siguieron otras fuerzas al mando del capitán don Mariano Martín Sanz.

La presencia de estas fuerzas produjo la desbandada general entre los contendientes, abandonando ganado y armas.

Varias parejas salieron en persecución de los fugitivos, mientras otros guardias auxiliaban a las víctimas.

Los guardias se hicieron cargo de los heridos, trasladándolos a la casa de socorro del distrito del Hospital.

También se recogieron del suelo tres revólveres y cuatro pistolas automáticas; once cuchillos y navajas de diferentes formas y todas de grandes dimensiones; dos bastones de estoque y otros cinco de porra y otros diversos elementos ofensivos.

Cuando se hacía esta recogida llegaron nuevas fuerzas de seguridad y vigilancia, con objeto de practicar gestiones para detener a los contendientes.

### Las víctimas

Las víctimas de la refriega son las siguientes:

Ramón Fernández, de 30 años, casado, y Eduardo García Vallejo, de 48, muertos. El primero presentaba tres heridas de arma de fuego en el pecho, y el segundo, una herida en el vientre y otra en la cabeza. Ambos fallecieron sin haber recobrado el conocimiento y, por lo tanto, no pudieron hacer declaración alguna.

En la casa de socorro fueron curados de lesiones graves Eduardo Heridas González, que presentaba una tremenda cuchillada en el muslo derecho y una herida de arma de fuego en un hombro; Ricardo Fernández González, con una puñalada en el vientre y otra en la cara, y Miguel Heredia García, con tres cuchilladas: una en el cuello, otra en el costado derecho y la tercera en el muslo izquierdo.

Después de curados de primera intención, los heridos fueron trasladados al hospital.

**Antecedentes y detalles**

La Guardia civil ha conseguido averiguar que por desavenencias y disgustos entre una familia de gitanos, que databan desde hace tres años, a causa de haber atropellado uno de ellos a una jovencita, no perdonaban ocasión para agredirse e insultarse, aunque ninguna vez revisó la contienda la gravedad de ésta.

El lunes último coincidieron ambos bandos en los pueblos de Torrejón y Arcos, surgiendo una disputa en la que resultó herido uno de los gitanos.

Allí estuvo a punto de que surgiera la batalla campal, pero la presencia de numerosa guardia civil pudo evitarla.

Parece ser que la batalla campal de hoy la iniciaron los gitanos que han resultado muertos.

**Detenciones. — El Juzgado**

La guardia civil ha conseguido detener a varios de los contendientes sobre los cuales recaen vehementes sospechas, según las declaraciones de los testigos presenciales y por haberseles ocupado armas de fuego.

El juzgado de guardia se personó en el lugar de la contienda, marchando después a la casa de socorro donde interrogó a los heridos.

Los cadáveres de los gitanos muertos fueron trasladados al depósito judicial.

## El proyecto referente a los Trade Unions.

Madrid 5 (11 n.)

Londres. — Al discutirse esta tarde en la Cámara de los Comunes el proyecto de ley referente a los Trade Unions, el señor Baldwin ha pronunciado un discurso siendo recibido al empezar con grandes aplausos de los conservadores y muestras de hostilidad por parte de los laboristas.

El señor Baldwin, después de exponer los motivos que determinaron al Gobierno a presentar ese proyecto dijo:

Durante estos últimos 20 años he visto la tendencia que tenían las organizaciones obreras y muy particularmente la Federación de mineros, a

abandonar la acción legal, para emprender la acción directa y parece como que el Poder ha pasado a manos de un grupo de sectarios.

Estas palabras levantaron violentas protestas en los escaños laboristas y el diputado de dicho partido Mr. Beckett, fué el que más ardentemente increpó al orador, llegando hasta a tratarle de «embustero».

En vista de la actitud violenta del señor Beckett, el presidente de la Cámara le amonestó y le impuso una suspensión de ocho días obligándole además a retirarse en el acto del salón de sesiones.

## La guerra en China

Clausura de las sociedades secretas

Madrid 5 (11 n.)

Pekín.—El mariscal nordista Chang So-Lin ha decretado el cierre de todas las sociedades secretas y la detención de sus directores.

Además se anuncia que las tropas de Mukden, han detenido a cinco generales disidentes, los cuales serán condenados a Pekín y comparecerán ante un Consejo de guerra.

**Manifestación tumultuosa**

Shanghai.—Se ha celebrado una manifestación de obreros y estudiantes en los límites de la Concesión francesa.

Los manifestantes arrojaron varias piedras contra los guardias.

Se anunciaron varias manifestaciones para mañana.

El diputado comunista francés, señor Doriot, se encuentra en Hankow, en la Concesión francesa.

**Las tropas de Chiang-Kai-Shek han ocupado la residencia católica**

Shanghai.—Las tropas de Chiang-Kai-Shek han ocupado la residencia católica y han insultado a monseñor Tso, obispo chino.

A pesar de las promesas de las autoridades es muy peligroso para los extranjeros el circular por los barrios chinos.

La situación militar continúa siendo muy confusa.

## La Conferencia Económica Internacional

Las sesiones de ayer

Madrid 5 (11 n.)

Ginebra.—Ha llegado la Delegación rusa que ha de asistir a la Conferencia Económica Internacional.

Esta ha empezado por una discusión general de los trabajos.

El delegado de Suecia ha declarado que la Conferencia deberá buscar la nivelación económica en los acuerdos limitando la producción o bien unir a todas las naciones para aumentar la producción mundial y evitar los monopolios, que estima nefastos y origen de numerosos males.

El delegado de Italia ha expresado su deseo de que todas las naciones organicen sus esfuerzos en el terreno económico para el bienestar y el progreso general de la humanidad.

El delegado inglés ha abogado por la reducción de las barreras aduaneras y la estabilización de tarifas.

El delegado de Polonia ha sugerido el aumento de las fuerzas productoras y la nacionalización de la producción por acuerdos internacionales entre los productores.

Mañana continuará la discusión.

**Para la seguridad de los bolcheviques**

Ginebra.—El Gobierno suizo ha montado una guardia especial de custodia de los delegados soviéticos que se hallan en Ginebra con motivo de la inauguración de las sesiones de la Conferencia Económica Internacional.

## La Delegación rusa protesta de las medidas tomadas por el Gobierno

Ginebra.—La Delegación rusa que ha llegado a esta capital para asistir a la Conferencia Económica Internacional se encuentra muy disgustada por las medidas adoptadas por la policía suiza a su respecto, medidas que los delegados rusos estiman excesivas.

Se quejan, entre otras cosas, de que las autoridades suizas hayan obligado a todos los miembros de dicha Delegación a apearse del tren en pleno campo en vez de hacerlo en la estación de Ginebra, donde les esperaban gran número de amigos.

Por otra parte, se duelen de que no puedan dar un paso fuera del hotel en que se hospedan sin ir seguidos de gran número de policías vestidos de uniforme.

El jefe de la Delegación rusa ha conferenciado esta tarde con el secretario de la Sociedad de Naciones para protestar de estas medidas, que ha calificado de rigurosas en demasía.

**En la sesión de hoy ha tomado parte la delegación rusa**

Ginebra.—La delegación rusa ha tomado parte esta mañana con los trabajos de la Conferencia Económica Internacional.

## El desbordamiento del Mississippi

Madrid 5 (11 n.)

Otro dique roto

New Orleans.—Se ha producido una nueva rotura en el dique de contención del Mississippi, entre Vicksburg y Natchez. Las aguas se precipitaron torrencialmente inundando nuevas extensiones de tierra. La superficie inundada hasta ahora se estima aproximadamente en 40.000 kilómetros cuadrados.

Además de las pérdidas en vidas e intereses, la inundación cuyo fin no se ve todavía, ha tenido y tendrá todavía fuertes repercusiones en la economía del país, pues la parte inundada de la cuenca del Mississippi es muy fértil y produce abundantes cosechas especialmente algodón.

A pesar del verdadero ejército de obreros que trabajan en el reforzamiento de los diques, no puede decirse que la inundación esté dominada y que el curso de las aguas permita ser encauzado.

La rotura sucesiva de varios diques, en puntos que se creían sólidos y resistentes, ha inutilizado en gran parte dichos trabajos de consolidación.

En Nueva Orleans mismo está todo preparado para evacuar ciertos barrios, cerca de los cuales han empezado a aparecer las aguas.

Aunque se espera poder conjurar un desastre mayor, las autoridades han tomado toda clase de medidas para asegurar el salvamento de muchos millares de familias que por encontrarse en terrenos bajos, pueden ser víctimas de las aguas.

**En Nueva Orleans**

Nueva Orleans.—Parte de la ciudad ha comenzado a inundarse a causa de la ruptura de los diques en varios puntos.

Los habitantes huyen precipitadamente empleando todos los medios posibles de locomoción. Reina una confusión enorme.

**En la Luisiana**

Nueva Orleans.—Un torrente de aguas ha arrastrado el dique de Cabina Teale, inundando los terrenos agrícolas del N. O. de la Luisiana.

Los habitantes de numerosos pueblos han huido aterrorizados ante la proximidad de la avenida.

Cerca del sitio donde el dique ha sido arrastrado, las aguas miden ocho pies de altura.

Esta región está situada a unas 20 millas al norte de Vicksburg y han resultado perjudicadas más de 20.000

personas, que deben sumarse a las 30.000 víctimas de la Luisiana.

Los obreros que reforzaban el dique por medio de sacos de arena, no han tenido tiempo de huir ante la irrupción de las aguas.

**Doscientos negros en peligro**

Nueva York.—Las inundaciones del valle del Mississippi han producido notables efectos económicos, entre ellos el alza de muchos artículos, especialmente el algodón, cuyo precio viene aumentando desde el primer día del desastre.

Los diarios cuentan escenas trágicas del salvamento de las víctimas de la inundación. Últimamente fueron descubiertos en un vagón de ferrocarril 200 negros amontonados y con agua hasta el cuello. Tuvieron que permanecer varias horas en este peligro hasta que pudieron ser salvados. Otras 217 personas se refugiaron en un pequeño edificio, cercados de agua por todas partes, pudiendo ser salvados por medio de pequeñas embarcaciones.

De Washington comunican que la mayoría de cancelerías van enviando comunicaciones de condecho por la gran catástrofe.

**Se agrava la situación**

Nueva York.—La situación se agrava por momentos en las regiones inundadas por el Mississippi.

Las ciudades de Durck, Pullulah, Waterproof, Aulton, Feriday y Vidazia se hallan inundadas y los habitantes han tenido que huir.

Los guardacostas remontan el río para acudir en su socorro.

En Nueva Orleans las aguas suben constantemente de nivel. La evacuación de la ciudad, si sigue el río creciendo, se hará inevitable.

**Aumenta la inundación en la Luisiana**

Nueva Orleans.—El centro y norte de la Luisiana están completamente inundados.

Han tenido que ser evacuadas centenares de ciudades y poblaciones.

**EXTRANJERO**

**Mussolini contra la Masonería**

Madrid 5 (11 n.)

Roma.—Zaniboni ha sido trasladado a la prisión de Porto Ercole.

El gran maestro de la masonería Tomiziani ha sido deportado a las islas Lipari.

**Los estudiantes italianos**

Berlín.—Los estudiantes italianos que cursan en las Universidades alemanas y que están sujetos al servicio militar, han recibido orden de acudir a filas el día 23 de junio.

**La política de los Balcanes**

Belgrado.—Un incidente de frontera se ha producido entre italianos y yugoeslavos cerca de la aldea de Juens, en los alrededores de Radek.

La gravedad de esta noticia, que publican algunos periódicos y que no ha sido todavía confirmada, hace que deba ser acogida con gran reserva.

**Un rayo lanza a tres niños al Rhin**

París.—A los diarios les comunican de Estrasburgo que un rayo precipitó a tres niños en el Rhin, de donde fueron extraídos por algunas personas que se dieron cuenta del suceso. Uno de los niños había muerto y los otros dos estaban gravemente heridos.

**Hay el propósito de celebrar en Grecia cada cuatro años unos Juegos Olímpicos.**

Atenas.—El barón de Goubertin, presidente de los Juegos Olímpicos, ha dado su opinión favorable a la proposición hecha por un comité deportivo de celebrar en Grecia, cada cuatro años, unos Juegos Olímpicos clásicos, juegos que permitirían el resurgimiento de los antiguos deportes.

Podrían participar en esos Juegos

Olimpicos los atletas de todos los países.

Esos Juegos se celebrarían por primera vez en 1930, en el Estadio de Atenas.

**El rey Fuad realizará un viaje por Europa.**

El Cairo.—Habiendo el rey de Egipto manifestado su propósito de hacer un viaje por Europa, el Gobierno francés ha invitado a Fuad I a hacer una visita oficial a Francia.

El viaje tendrá lugar en octubre.

**La ex emperatriz Zita y el príncipe Otto no irán a Hungría.**

Budapest.—Se desmiente formalmente que la ex emperatriz Zita y su hijo Otto, vengán a residir a Hungría, siguiendo los consejos de los legitimistas húngaros.

**La cuestión petrolífera de Méjico**

Méjico.—El Tribunal Supremo del país ha anulado unánimemente las decisiones de los tribunales ordinarios y que afectaban a nueve compañías petrolíferas extranjeras, cuyas decisiones privaban a las autoridades federales de aplicar las nuevas leyes sobre reglamentación petrolífera.

**Formidable incendio en unos establecimientos textiles**

Madrid, 5 (11 n.)

Lille.—Se ha registrado un violento incendio en los establecimientos textiles de Marais de Lomme. Las pérdidas ascienden a algunos millones de francos.

**Declaraciones de Kellog acerca de la cuestión de las deudas**

Washington.—El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Kellog ha publicado una extensa declaración oficial en la cual dice que el Tesoro no desea entablar ninguna controversia con el Gobierno británico sobre la cuestión de las deudas de guerra, pero estima de su deber exponer los hechos según los datos que obran en su poder y explicar las divergencias existentes.

**De Pinedo ensaya el «Santa María número 2»**

Roma.—Comunican de Nueva York que el aviador De Pinedo ha realizado hoy un vuelo de ensayo a bordo del «Santa María núm. 2», y que el próximo lunes se propone continuar su vuelo.

**La revolución de Nicaragua**

Nueva York.—Comunican de Tipitapa (Nicaragua), que se ha celebrado una entrevista entre el general Moncada, jefe militar de las fuerzas militares nicaragüenses y Stimson, enviado personalmente por el presidente Coolidge para iniciar gestiones de paz y de conciliación entre los dos bandos en lucha.

Parece que la conferencia ha fracasado porque los liberales no asienten de ningún modo en que permanezca Díaz en la Presidencia.

FABRA

## CURACIÓN DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ  
Especíacos y calmantes de la Tos.  
Farmacia y Laboratorio de J. Miró.  
Colón, 18 y Peregrín, 2  
Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

## ¿Zuzudun campeón mundial?

será si vence en sus futuros combates, y

**“CELI,”**

es la marca de Perfumería de moda que ha triunfado.

¿Quién no la recuerda?  
¿Quién no se extasia ante sus producciones?

Productos perfumería “CELI,”  
Consejo de Ciento, 131, BARCELON

# LAS DOS GOLFAS

FOR PIERRE DECOURCELLE

lo que se puede... Se forman planes...  
—¿Qué planes?  
—Chico, dispensa: tú vienes del Potosí, y a los que tienen de sobra no es necesario que los demás los socorran.

Eatonce comprendió Luis que el amigo de Fifi-Tampón vivía de lo ajeno.

El bribón lo explicó otro día más categóricamente.

—Hace unas noches—dijo—, anduvimos de pesca hacia la plaza de la Revolución. Pues de ahí viene todo; ya lo sabes de una vez. Como ves, eso no es tan malo...

—Ya decía yo—repuso su interlocutor—que no podía venir de tu hembra, pues no daría para tanto.

—Si quieres, en la primera ocasión—propuso «Pelo en Pata»,—será también de los nuestros.

—Ya veremos—respondió Luis algo indeciso.

—Ya sabes que con nosotros nada hay que temer. Aquí no se juega nunca con dos barajas: todo es franco y fácil... Y sobre todo, cuando hay para dos, lo mismo hay para tres.

—Gracias.

—Es lo que debe hacerse entre camaradas.

Pasaron algunas semanas sin que

se hablase ya más de este asunto entre los dos amigos, pero una noche «Pelo en Pata» preguntó a Luis:  
—¿Sabes lo que te dije el otro día?  
—Sí, ya me acuerdo.  
—Pues bien, Fifi ha echado el ojo a un negocio magnífico. Se trata de un simple robo sin el menor peligro, y no habrá más que alargar la mano para hacernos con el gato. Así, pues, si tú quieres ayudarnos no tienes más que decirlo, pues ya he hablado de esto con Fifi y él no desea otra cosa.

Luis vaciló un instante y al fin dijo:  
—Está bien, acepto.  
—Entonces acude mañana por la noche a la puerta de Montreuil. ¿Conoces tú la calle de Rossellius?  
—Sí.  
—En el 20 hay una taberna, la de Francisco, y allí estaré yo con Fifi. Tú no tendrás que darte a ver: pasarás por delante del establecimiento a las ocho, yo te veré, saldremos y marcharemos los tres juntos.

—¿Y adónde iremos?  
—A las Lilas; que es donde anda la buena señora.  
—¿Ahí es una mujer?  
—Sí... una vieja que tiene sesenta años y un talego despanpanante, to-

do en billetes y obligaciones, escondido en el jergón.  
—¿No estará ella en casa?  
—¡Cá, hombre!... Ya estamos bien informados. Todos los sábados por la noche, la vieja va a comer a casa de su nuera, allá por la barrera de Bel-Air... El paso queda franco; no hay nadie en la casa más que un gato y un papagayo; cuatro pasos de jardín por delante y sin vecinos.

—Sí, todo irá como sobre ruedas—dijo Luis.  
—¡Oh! Fifi no deja las cosas en el aire; ya se ha dado una vuelta por allí y se ha enterado bien de lo preciso. ¿Conque estamos conformes?  
—Conformes.

A la noche siguiente y a la hora convenida, Luis se reunió con sus dos compañeros y los tres se dirigieron, evitando las calles más frecuentadas, hacia la puerta de Montreuil, franqueando la línea de las fortificaciones. Mientras caminaban, Fifi daba las últimas instrucciones poniendo en conocimiento de sus dos amigos que él había vigilado a la vieja aquella tarde siguiéndola hasta que la vio tomar el tren de circunvalación de la estación de Charonne.

Llegados cerca de la casa detuviéronse y examinaron sus alrededores. La noche era ya oscura y por aquellos parajes mal alumbrados con escasos faroles de petróleo, se aventuraban muy raros paseantes.

—Llegó el momento—dijo Fifi-Tampón.

Entonces procedieron los tres a reconocer el muro que, ayudándose mutuamente, escalaron sin ningún trabajo por el sitio que les pareció

más a propósito, y cuando estuvieron al otro lado del jardín, «Fifi», se dirigió a tientas seguido por los otros, hacia la puerta de la casa, a la que llegó sin hacer ruido; y sacando una garza y manejándola con una habilidad debida sin duda a la costumbre hizo ceder la cerradura.

Los tres amigos entraron en la casa y alumbrados por «Fifi» subieron al primer piso cuya puerta tuvieron que fracturar, y penetraron en una habitación en la que había un lecho.

—Ahí es donde está el gato—dijo «Fifi» tirando de las ropas y levantando el colchón.

Efectivamente, en la tela del jergón veíase una abertura en la que «Fifi» metió la mano; pero en el mismo instante se oyó ruido en el exterior.

«Pelo en Pata» corrió a la ventana y divisó una sombra en el jardín.

—¡Maldición!—dijo.—Es la vieja que vuelve.

Y así era la verdad. La propietaria no habiendo encontrado a su nuera regresaba a casa.

Fifi-Tampón, más listo que sus amigos se precipitó por la escalera y al tropezar abajo con la vieja, la derribó y de un salto escaló el muro.

«Pelo en Pata» que lo seguía se aprovechó del espanto de la anciana para ponerse también en salvo; pero entonces ella comenzó a gritar y a pedir socorro y Luis no tuvo tiempo más que para esconderse detrás de la puerta, al atravesar la cual para subir a su cuarto, la propietaria se rozó con el miserable, a quien no veía, y extendiendo la mano lo agarró por el vestido.

Luis se sobrecogió de espanto, entrevió la cárcel y el presidio, y perdió la cabeza. Trató de escapar, pero el miedo le restaba las fuerzas y la vieja lo sujetaba gritando:  
—¡Ladrones! ¡Ladrones!... ¡No te salvarás granja!

Desesperado ya y sin saber a ciencia cierta lo que hacía, el amante de Flavia buscó en su bolsillo, sacó una navaja, que abrió con los dientes y enloquecido y ciego hundió la acerada hoja en el pecho de la anciana, que sin lanzar un grito cayó herida mortalmente. Luis quedó helado de terror, asustado de su propia obra; ya no era el presidio lo que veía ante sí; sino el cadalso, y sintiendo que bañaba su frente un sudor frío, huyó como un loco por la puerta del jardín que permanecía abierta y corrió a campo traviesa hasta que, abandonándole las fuerzas se detuvo extenuado.

Tranquilizado un tanto al verse en salvo pensó en volver a casa, pero ¿cómo hacerlo en aquel estado? Luis veía a la luz de la luna su traje y su camisa manchados con la sangre de la víctima que era preciso hacer desaparecer a toda costa cuanto antes, pero si atravesaba de aquel modo la barrera, sospecharían de él los guardias; y andando, andando, a fuerza de buscar un arroyo en que lavarse, halló en medio del campo un abrevadero y allí lo hizo, logrando borrar las huellas del vestido, pero no así la mancha de la camisa, para disimular la cual hubo de cubrirla bien con el pañuelo de seda que llevaba al cuello.

Entonces marchó en otra dirección aguardando el amanecer para pasar la barrera, en la idea de que por la noche, los agentes debían ser más desconfiados, y así llegó hasta Vincennes, donde, a la vista de la estación, se le ocurrió la idea de tomar el primer tren para París, lo que le permitiría pasar más fácilmente.

Flavia, desde la víspera, estaba sumida en mortal inquietud, pues si algunas veces, muy pocas, Luis faltaba a comer, lo avisaba siempre a la hora del almuerzo.

—¿Dónde podrá estar?—se preguntaba Flavia sintiendo que los celos le mordían el corazón.

—¿Qué te pasa, hermana mía? ¿estás enferma?—le preguntó Pochita mientras comían, viéndola preocupada y sin apetito.

—No... no tengo nada...  
—¿Entonces es que te inquieta la tardanza de Luis?  
—Puede ser... Siempre temo que ocurra alguna cosa.  
—Haces mal en atormentarte... Ya tiene él suficiente edad y es lo bastante serio para que tú no tengas que pasar ningún cuidado.

Después de comer, Flavia no pudo resistir más y queriendo indagar noticias de su amante se dispuso a salir.

—¿Te vas?...—preguntó María.  
—Sí; voy a ver si lo encuentro en el boulevard. Quitá la mesa y acúsate.

—No; te esperaré.  
—Vale más que te metas en la cama, tú tienes necesidad de reposo.  
—Mañana que es domingo, tendré tiempo sobrado para dormir; pero,

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo 8 de Mayo de 1927. A las 5 de la tarde (H. O.)

Inauguración de la Temporada

Grandiosa novillada con PICADORES

6 bravos y preciosos novillos-toros 6 de D. JOSÉ BUENO

Por los valientes y aclamados novilleros

Melchor Belmonte -- Carlos Sussoni y Angel C. Carratalá

con sus cuadrillas de picadores y banderilleros.

SOMBRA, 6'50

SOL, 4'50

LA GRUTA

PRÓXIMAMENTE

fuerte cantidad de bordados suizos y de seda labores para jerseys.

PRECIOS ÍNFIMOS

Exposición desde el día 7 durante ocho días consecutivos.

Informaciones

Por creer que le quería hechizar mató a un hombre.

En Campos del Puerto ha ocurrido el siguiente sensible suceso, que en extensa conferencia detalla y da cuenta al señor Gobernador la Guardia Civil del puesto de dicho pueblo.

Dice la Benemérita que a las 15'30 del día de anteaer supo que frente a la casa n.º 23 de la calle del Agua, de aquella ciudad, se hallaba tendido en tierra un hombre gravemente herido a consecuencia de un tije-retazo.

Personada en el lugar indicado pudo, efectivamente, comprobar el hecho, encontrando mal herido al vecino Juan Ferrer Lladó de 61 años de edad, de oficio del campo.

Avistado el Juzgado se personó, también, con el médico de la localidad, en el lugar referido empezando la instrucción del oportuno proceso.

Como quiera que el Juan Ferrer Lladó se hallara todavía en vida, aunque sin poder hablar se ordenó su traslación con las precauciones convenientes a su casa.

Se dice al agresor había sido un sujeto llamado Juan y apodado «En Bardisa».

El Juan Ferrer Lladó, poco tiempo después de haber llegado a su casa murió, sin haber podido proferir una sola palabra.

El médico le apreció una herida punzante en la región parietal derecha con hemorragia interna.

Juez y guardia civil, se personaron, después, en la casa del «Bardissa» que la tiene en el número 23 de la expresada calle del Agua cuya puerta se encontró fuertemente arrancada. Se tomaron las precauciones necesarias para que el agresor no huyera y se llamó infinidad de veces a la puerta, no consiguiéndose que el referido individuo abriera.

Por fin y gracias a la intervención de un hermano se consiguió que el «Bardissa» franqueara el paso a las autoridades, no sin que antes hubiera hecho esperar a éstas más de una hora.

A preguntas del señor Juez dijo llamarse Juan Lladonot Piña, que contaba 49 años de edad, de estado soltero. Dijo, también, que había dado un golpe con unas tijeras de esquilador, que tenía atadas a un palo, a su convénico Juan Ferrer porque al presentarse en su casa creyó que le iba a hechizar o a causarle algún daño.

Añade la guardia civil que parece que el agresor padece la manía del hechizo.

El señor Juez se hizo cargo del detenido ordenando ingresara en la Cárcel después de instruidas las diligencias sumariales del hecho.

Fueron entregados, también, al Juzgado, las tijeras con que el agresor pegó al Juan Ferrer, todavía manchadas de sangre. Efectivamente estaban atadas a un palo de acebuche que media 1'30 metros de largo.

El hecho causó profunda sensación en Campos, máxime pareciendo lo sucedido la obra desgraciada de un demente.

Parte oficial de guerra

El que ha recibido hoy el señor Gobernador dice lo que sigue:

Región oriental la agrupación de tropas mandadas por el teniente coronel Serrador de la columna de Ketana han recorrido el valle de Emó desarmando a muchos adueros y haciendo prisioneros.

Han llevado a cabo análoga labor otras fracciones de columnas que operan la región occidental.

Sin más novedad.

Las patentes de los automóviles

Don Manuel Bonet, Presidente de la Cámara de Comercio, ha recibido del señor Gobernador Civil propietario don Pedro Llosas, el siguiente telegrama:

«En vista un telegrama interesando gestionemos se exceptive Baleares impuesto único hemos visitado nue-

vamente Director general Obras Públicas y éste reiterando criterio ya expuesto en anteriores entrevistas nos ha dicho que aquél al refundir en un solo tributo los distintos que gravan vehículos tracción mecánica comprende naturalmente tasa especial rodaje para firmes especiales. Stop. Añadiendo que siendo así y debiendo entrar en vigor en toda España desde primero Julio impuesto único el sesenta y cinco por ciento de la expresada tasa de rodaje no podrá aplicarse en Baleares si esta Provincia no se acoje beneficios Circuito Firmes Especiales. Stop. Y como Ministro Fomento nos tiene dicho que estos beneficios se concederán tan pronto como se soliciten aparece claro y evidente que la gestión a realizar por ser la única que conduce a un resultado no solo factible sino también el más beneficioso para nuestra Provincia es que la Diputación oportunamente solicite se le encomiende la misión que en la Península ejerce Patronato Firmes Especiales obteniéndose así la doble ventaja de mejorar nuestras carreteras e impedir que parte importantísima del impuesto rodaje englobado en único beneficio extraños, lo que inevitablemente sucedería de no pedir lo primero y que como ya dije Ministro no tiene reparo alguno en conceder. Stop. En atención a ese favorable acatidú Ministro y estado satisfactorio demás asuntos que se tramitan estimo viaje de ustedes evitarse molestias viaje y nosotros probablemente saldremos mañana. Stop. Con mis saludos le agradeceré comunique noticias compañeros Comisión.—Pedro Llosas.»

El médico le apreció una herida punzante en la región parietal derecha con hemorragia interna.

Juez y guardia civil, se personaron, después, en la casa del «Bardissa» que la tiene en el número 23 de la expresada calle del Agua cuya puerta se encontró fuertemente arrancada. Se tomaron las precauciones necesarias para que el agresor no huyera y se llamó infinidad de veces a la puerta, no consiguiéndose que el referido individuo abriera.

Por fin y gracias a la intervención de un hermano se consiguió que el «Bardissa» franqueara el paso a las autoridades, no sin que antes hubiera hecho esperar a éstas más de una hora.

A preguntas del señor Juez dijo llamarse Juan Lladonot Piña, que contaba 49 años de edad, de estado soltero. Dijo, también, que había dado un golpe con unas tijeras de esquilador, que tenía atadas a un palo, a su convénico Juan Ferrer porque al presentarse en su casa creyó que le iba a hechizar o a causarle algún daño.

Añade la guardia civil que parece que el agresor padece la manía del hechizo.

El señor Juez se hizo cargo del detenido ordenando ingresara en la Cárcel después de instruidas las diligencias sumariales del hecho.

Fueron entregados, también, al Juzgado, las tijeras con que el agresor pegó al Juan Ferrer, todavía manchadas de sangre. Efectivamente estaban atadas a un palo de acebuche que media 1'30 metros de largo.

El hecho causó profunda sensación en Campos, máxime pareciendo lo sucedido la obra desgraciada de un demente.

Parte oficial de guerra

El que ha recibido hoy el señor Gobernador dice lo que sigue:

Región oriental la agrupación de tropas mandadas por el teniente coronel Serrador de la columna de Ketana han recorrido el valle de Emó desarmando a muchos adueros y haciendo prisioneros.

Han llevado a cabo análoga labor otras fracciones de columnas que operan la región occidental.

Sin más novedad.

Las patentes de los automóviles

Don Manuel Bonet, Presidente de la Cámara de Comercio, ha recibido del señor Gobernador Civil propietario don Pedro Llosas, el siguiente telegrama:

«En vista un telegrama interesando gestionemos se exceptive Baleares impuesto único hemos visitado nue-

A las siete de la tarde, en la nueva sala de audiciones y espectáculos del C. O. C. (calle del Call) el genial violinista Francisco Costa, acompañado por el notable pianista Pedro Vallribera, interpretará un programa consagrado exclusivamente a Beethoven, incluyendo, entre otras obras, la célebre Sonata a Kreutzer y el gran Concerto para violín que se dará en primera audición.

En la segunda parte del concierto Mn. Thomás leerá un estudio sobre «El Ideal en la Obra de Beethoven», escrito para los números conmemorativos de «Musical Opinión», y cuya primera lectura pública ha sido autorizada expresamente «para este acto por A. & W. Fitzsimmons. Cada uno de los asistentes a este festival Beethoven será obsequiado con un magnífico grabado del inmortal compositor, reproducción de la obra de Stieler.

A las siete de la tarde, en la misma sala del C. O. C. gran concierto de música clásica y contemporánea por F. Costa y P. Vallribera.

Obras de Corelli (1653-1713); Tartini (1692-1770); Couperin (1668-1733); Mozart (1756-1791), y J. S. Bach (1685-1750).

Primeras audiciones de C. Debussy (1862-1918); G. Fauré (1845-1925), y de los miembros de honor de la «Asociación Bach» Manuel de Falla (1878) y Maurice Ravel (1875).

La «Asociación Bach», atendiendo a la naturaleza de sus fines, pura y exclusivamente culturales, ha fijado los siguientes precios de limitación excepcional, comprendidos los impuestos:

Para un solo concierto: Palcos sin entrada 15 pesetas.—Butaca con entrada 4.—Entrada preferencia 3.—Entrada general 2.

Abono a los dos conciertos: Palcos sin entrada 18 pesetas.—Butaca con entrada 6'50.—Entrada preferencia 5 pts.

La Congregación Mariana en Génova

El domingo próximo tendrá lugar en el caserío de Génova la inauguración de la Congregación Mariana, constituida bajo la dirección del Rdo. Cura Párroco de aquella Parroquia, señor Vives.

Con tal motivo se han organizado los siguientes actos:

Por la mañana, a las seis y media, imposición de medallas a los congregantes y a continuación solemne Misa de Comunión general, durante la cual se cantarán selectos y apropiados motetes.

A las nueve, Oficio solemne consermón, cantándose la Misa «De Angelis» por el Coro Mariano.

Por la tarde, a las siete, gran velada musical, organizada por elementos de la Congregación Mariana, en el Salón «Ca'n Pep», bajo el siguiente programa:

1. «Chanson de Solveig», por el Coro de la Congregación.

2. Melodrama en un acto: «La Cruz del Mártir».

3. Diálogo patriótico «Dios y Patria».

4. Comedia en 3 actos: «El médico a palos».

5. «Cançó del Taper» sardana que cantará el mismo Coro Mariano.

Oposiciones

Por enfermedad de uno de los señores opositores a la plaza de Jefe de la Clínica de Ginecología y Cirugía abdominal del Hospital provincial, ha sido suspendida la práctica del 2.º ejercicio de las citadas oposiciones hasta el próximo lunes día 9, a las 9 de la mañana; cuyo ejercicio tendrá lugar en el Salón de actos públicos de la Exema. Diputación provincial.

Las comunicaciones marítimas

Ha sido cursado el siguiente despacho:

Presidente Consejo de Ministros, Ministros Gobernación, Marina.

Ante unánimes manifestaciones fuerzas vivas demandan comunicaciones rápidas Barcelona, Compañía Ferrocarriles Mallorcas, asociase peticionarios mediante respetuosa súplica para que sean atendidos ruegos autoridades que en Madrid gestionan mejoras interés Mallorca.—Marqués, Presidente.

Los padres de soldados de cuota.

Esta tarde ha visitado esta redacción una nutrida comisión de padres de soldados de cuota, cuotas de los que actualmente están en filas, para rogarnos convocáramos a todos los padres de soldados del referido capítulo que todavía no hayan sido convocados, a una reunión que tendrá lugar el domingo día 8 de los corrientes en el Teatro Principal de esta ciudad, para acordar, y en su caso elevar después, una respetuosísima exposición al Presidente del Consejo de Ministros, General Primo de Rivera, para que, como gracia, con moti-

vo de las Bodas de Plata de S. M. el Rey próximas a celebrarse, reduzca a cinco meses el tiempo de permanencia en filas de sus hijos los expresados soldados de cuota.

Ha sido pedida la debida autorización al señor Gobernador para la reunión de referencia, autorización que ha sido amablemente concedida por la referida autoridad civil.

Los padres de soldados de cuota a quienes sea más fácil firmar la petición en Inca podrán hacerlo en aquel Ayuntamiento, a la referida hora, donde habrá, también, listas dispuestas al efecto.

Para los soldados hijos de padres difuntos, podrán firmar sus tutores o personas las cuales les representen.

Petición igual a la que se trata de hacer en Palma ha sido hecha ya en Pamplona y muchas otras provincias de España.

Junta Provincial de Sanidad

Se ha reunido esta mañana bajo la presidencia del señor Gobernador y con asistencia de todos los vocales.

Ha sido aprobado el informe del Inspector Provincial sobre un grupo de edificios escolares y alcantarillas relativas a Mahón.

Se ha autorizado el funcionamiento de un Cine, en uno de los pueblos de la isla con las modificaciones propuestas por el Inspector de Sanidad.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión.

Es V. cliente de la Su cursal número 1.º de la CASA MATONS.

Notas del Carnet

PERSONALES

Ha sido concedida licencia para Almería y Madrid donde marchará para asuntos particulares, nuestro distinguido amigo don Francisco Díaz Molina, Delegado de Hacienda de nuestra capital.

\* Se encuentra enfermo el Oficial 1.º de Intervención Militar don Enrique Pujol Bargallo, quien ingresó en el Hospital Militar para ser objeto de una intervención quirúrgica.

DE VIAJE

Esta mañana en el correo de Ibiza y Alicante el vapor Tintoré han salido don Rafael Montero, don Leocadio Alba, don Diego Cánovas, don Jaime Vidal, don Rafael Moragues.

\* Esta mañana en el vapor rápido Rey Jaime II, han llegado de Barcelona, don Antonio Juan, don Luis Bernaldo, don Bernardo García, don Juan Socias, don Ramon Orlandis, don Enrique Fábregas, don Antonio Mayol, don José Catalá, don Vicente Socias, don Juan Aleñar, don M.ª Bonet, don Francisco Alcover, don Antonio Mila.

También han llegado el segundo jefe de la Comandancia de Marina, don Antonio Ferragut, el Conde de Heredia, los Rdos. PP. Juan Ordinas y Juan Llabrés, el abogado don Pablo Alcover, don José Puig, don Juan Veiret, don Bartolomé Blanch, don Carlos España, don Miguel Clar, don Antonio Mesquida, don José Puigcercanau, don Ambrosio Suau.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Estanislao, ob. y mr.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Parroquia Iglesia de San Miguel, a la Aparición del Santo Arcángel. Exposición A las seis y media, a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro, Rosario, mes de María y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Empiezan en la parroquia Iglesia de Santa Cruz al Patronio de S. José. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor. Por la noche solemne Novena de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro con sermón y reserva de S. D. M.

Continúan en el Oratorio de las Hl. Carmelitas (calle del Obispo) al Patronio de S. José.

OTRAS FUNCIONES.—En la parroquia Iglesia de Santa Cruz, a las siete y media de la tarde después de rezar el Santo Rosario, empezará la Novena que la Archicofradía del Perpetuo Socorro y San Alfonso M.ª de Ligorio, canónicamente establecida en esta parroquia dedican a su Amantísima Madre. Se hará con exposición de S. D. M. y sermón por el Rdo. Padre P. Fr. Jesús de Oriñuela, Capuchino.

VISITA.—A la Madre del Divino Amor en San Felipe Neri.

MARITIMAS

ENTRADAS.—Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona, con el pasaje, valija y carga el vapor correo rápido «Jaime I», capitán don Francisco Marsal.

Procedente de Valencia, con carga general ha llegado esta mañana, la balandra «Muros 3.º», patrón don Jaime Covas.

DESPACHADOS.—Esta mañana a las doce salió para Ibiza y Alicante el vapor correo «Tintoré», con el pasaje, valija y carga.

Para Gandia, con cargamento de carbón saldrá la balandra «Amparo Viñas», patrón don Miguel Reíns.

TIEMPO REINANTE.—En Palma: Viento flojo del primer cuadrante mar pica del Suroeste, cielo con celajería chubascos, horizontes brumosos.

En Alcudia.—Calma, mar llana, cielo cubierto.

En Andraitx.—Viento flojo Suroeste, mar marejadilla, cielo cubierto.

En Sóller.—Barómetro 760'8, termómetro 21, calma, mar llana, cielo cubierto.

En Ibiza.—Barómetro 762'8 termómetro 18'2, viento flojo, Suroeste, mar rizada, cielo nuboso.

Vigia Bajolí.—Barómetro 762'7, termómetro 17'6, viento bonancible del Sur, mar rizada, cielo cubierto, horizontes brumosos.

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares, Presión atmosférica a 0º

N. M. G. N. . . . . 760

Característica de la tendencia barométrica . . . . . B. S.

Tendencia barométrica . . . . . 0'2

Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento . . . . . N.

Estado del cielo . . . . . Cubierto

Temperatura Cº . . . . . 12

Humedad relativa . . . . . 80

Temperatura máxima de ayer . . . . . 21

Temperatura mínima . . . . . 12

Id. id. a descubierto . . . . . 11

Lluvia en 24 horas . . . . . 1 m. m. de Barcelona.

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Augusto.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Valencia.

A la misma hora llegará vapor correo de Mahón.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Palma. LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Oriental, Palace, Principal, Protectora, Rialto, Asistencia, Balear y Obreros Católicos.

De Teatros

Lírico

Numerosísima concurrencia asistió ayer a las sesiones de cine que se celebraron en este teatro en las cuales se proyecta la película española Malvaloca, film que de cada día gusta más, quedando plenamente justificada la grandiosa reclame de que venia precedida, pues indiscutiblemente se trata del mejor film de producción nacional.

Al final de cada una de las proyecciones de ayer el numeroso público demostró su agrado con insistentes aplausos, los cuales se hicieron extensivos a la orquesta la cual ejecuta con gran acierto la partitura adaptada al film.

Hoy se celebrarán sesiones de seis tarde a doce noche proyectándose en ellas la joya cinematográfica española Malvaloca.

Cine Moderno

Si éxito tuvo ayer la producción cinematográfica titulada El expres de la luna de miel no se quedó atrás la tercera jornada de Los Miserables cuyo desarrollo siguió el público con verdadero interés alabando la excelente presentación artística de tan magno film y la labor imponderable de sus principales protagonistas Sandra Milowanof y Gabriel Gabrio que supera a todo encomio.

Los grandes films de la cinematografía española.

Malvaloca

adaptación cinematográfica de la obra maestra de los hermanos Quinteros. 0'50 ejemplar De venta en la Librería de José Tous.

Taurófilas

Aclaraciones sobre la novillada del domingo.

La Empresa de la plaza de toros, nos suplica la inserción de las líneas siguientes:

«Circulando con insistencia el rumor de que el diestro Carratalá es un torero viejo en el arte y pasado de moda, es conveniente quede desvanecida dicha confusión, haciendo constar que los que tal creen, es porque confunden el nombre de Carratalá, que es el que actúa en nuestra plaza el próximo domingo, torero, joven animoso y de soberana elegancia en su ejecutoria, que le lleva de triunfo en triunfo, con el de Carratalá, otro novillero que actuó en Palma hace años.

Conste pues, que no hay que confundir a Carratalá, novillero pasado con Angel C. Carratalá, novillero novísimo, cuyo arte esplendoroso luce ante el público mallorquín, pasado mañana.

Otra confusión existe en el creer que los méritos artísticos de un torero, le dan derecho de prelación en los carteles, sino que actúan en primero, segundo o tercer puesto, según sea su antigüedad en el ejercicio de la profesión o con relación a la fecha de su debut en Madrid.

El gran Joselito ejerció en su época, la soberanía entre todos los toreros, y sin embargo muchos mataban por delante del gran maestro. En la actualidad, Vicente Barrera que ha de actuar en nuestra plaza el día 5 junio y que por su arte maravilloso ha sido proclamado Rey de los novilleros, ocupa en muchos carteles, el tercer puesto en la terna de matadores.

Mañana sábado en el vapor de Valencia, llegarán los diestros Belmonte, Sussoni, Carratalá y cuadrillas.

Por la tarde, a las cinco tendrá lugar la prueba de caballos.

Pronto apertura.

LA JAVA

Noticias del Ejército

Premios de efectividad.—Se concede el premio anual de efectividad de 1000 pesetas, por treinta años de servicios, al teniente de infantería (E. R.) don Juan Martorell Pérez y al de Caballería don Francisco Riera Cerdá.

Y la de 500 pesetas al capitán de Infantería don Guillermo Batle Gil de la Sección de Contabilidad de la Capitanía General de Canarias.

Destinos.—Se destina al Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Melilla, al capitán de Infantería don Manuel García Tarrasa, del Regimiento de Inca.

Vuelta a activo.—En vista del certificado del reconocimiento facultativo sufrido por el teniente de Infantería don Francisco V-nrell Camps, de reemplazo por herido, y comprobándose por dicho documento que el interesado se halla en condiciones de prestar servicio, el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer vuelva a activo, quedando disponible en las Islas Baleares hasta que le corresponda ser colocado.

Ferias y Fiestas de Sóller

Compañía Ferrocarril de Sóller

Horario de trenes que regirá durante los días de dichos festejos;

Día 7

Salidas de Palma a las 7'40—15 y 20'5. Salidas de Sóller a las 6—9'15 y 18.

Día 8

Salidas de Palma a las 7'40—11'30—15 y 20'5. Salidas de Sóller a las 6—9'15—13'30—18 y 23'30.

Día 9

Salidas de Palma a las 7'40—11'30—15 y 20'5. Salidas de Sóller a las 6—9'15—13'30—18 y 23'30.

Sóller 1 de Mayo de 1927.—La Dirección.

LA PELUQUERIA PETRO

Ofrece a V. sus servicios en la calle Cestos, 7.

Mallorca The Magnificent

by Nina Larry Duryea

A delightfully informal traveler's record of one of the loveliest spots on earth —Mallorca (sometimes known as Majorca), largest of the ancient and historic Balearic isles, midway between Sardinia and Spain in the Mediterranean. Greek and Roman; Goth and Moor, all the fierce savage sea-rovers have swept over Mallorca. Its beautiful art products are known among all nations. The courage of its men and the beauty of its women have been the source of legends and immortal songs.

Herein is the history of Mallorca for eight hundred years, under the domination of Moor and Austrian and Spaniard. Here also is a picturesque story of its famous caves, its cathedrals and monasteries, its palaces and dream villas beside the sea, its people and its arts and its customs. Mrs. Duryea's book offers pleasurable entertainment to the stay-at-home, and full preparatory information for the traveler, 3vo, about 250 pages, illustrated.

Precio 15 pesetas.

De venta en la Librería de José Tous,

TEATRO LIRICO Todos los días

MALVALOCA

Entada y butaca, 1'50 pts. Entrada, 30 cts.

# No dude Vd.

Que la mejor máquina para coser y bordar es la WERTHEIM "RÁPIDA"

La preferida de todos los principales talleres de bordados de Mallorca.

Exigir el nombre RÁPIDA en la cabeza de la máquina.  
Venta a plazos **CASTELL Y MASSOT**  
Santo Domingo 10—Palma

Lo más nuevo y el mejor surtido en artículos para vestir **PRIMAVERA y VERANO**

En los Almacenes **LE PRINTEMPS**, San Nicolás, 3 y 5  
**SASTRERÍA**, Pañería, Driles.  
**MODISTERÍA**, Sedas, Lanás, Voiles.  
Precios sin competencia  
Tricot superior, a 4'75 pesetas corte.

## Deportivas

**FUTBOL**.—El partido benéfico de ayer

A las seis de la tarde en el campo de Buenos Aires se jugó el anunciado encuentro a beneficio de los damnificados por los últimos temporales de Marruecos y de Levante.

Asistió bastante concurrencia, colocándose una bandeja en la puerta destinada a los invitados y socios de los Clubs Alfonso y Mediterráneo.

Los dos onces al saltar al campo llevaban brazal negro en señal de duelo por el fallecimiento del jugador David, capitán del team chileno Colo-Colo fallecido en Valladolid a consecuencia de una lesión sufrida jugando con el Real Unión de dicha ciudad, siendo este el primer caso desgraciado que se registra en España.

Cuidando del arbitraje don Antonio Miquel, del Colegio Balear, formaron los equipos así:

R. S. Alfonso XIII: Ferrer, Henales, Camps, Estarellas, Llauger, Cifre, Ribas, Martínez Sagi, Socías, Moranta y Hernández. Como se ve figura en esta alineación el ex-jugador del Barcelona señor Martínez Sagi, que con su juego quiso colaborar al fin benéfico perseguido.

Mediterráneo F. C.: Colomina, Durán, Marcó, Moyá, Tagores, Oliver, Suñer, Maña, Coll, Cantos y Serra.

El primer tiempo fué reñido, si bien llevó la iniciativa el bando Alfonso, terminando la ventaja para este team por dos a uno.

Socias marcó los dos tantos del Alfonso XIII, el primero en un saque de free-kick, que hizo inútil la estirada estúpida de Colomina, y el segundo en jugada valiente internándose por entre los defensas y burlando al meta.

El goal del Mediterráneo fué conseguido de penalty que tiró Suñer. Como jugada sobresaliente debe mencionarse una colosal parada de Colomina a un enorme shot de Socías, tributándose a ambos una gran ovación.

La segunda mitad comenzó a gran tren, dominando el Alfonso, pero en un saque de corner obtiene el empate el Mediterráneo, siendo el autor del remate de cabeza Serra.

Desde entonces comenzó a jugar regularmente el Alfonso, que venía teniendo una tarde no muy buena, atacando con decisión, pero defendiéndose admirablemente los azules y siendo aplaudido Colomina en unos despejes muy bien ejecutados.

Se tiró un corner contra el Alfonso y tres casi seguidos contra el Mediterráneo, y en el tercero, que sacó Hernández, marcó el team realista el tercer goal, entrado por Moranta.

Dos buenas jugadas por la delantera mediterránea fueron cortadas por Estarellas y Llauger respectivamente, estando poco después a dos dedos de conseguir un nuevo goal el equipo propietario del campo en un free-kick que ejecutó divinamente Hernández y pasó sin resultados gracias a la poca poca decisión de sus compañeros de línea al entrar al remate.

El cuarto y último goal para el Alfonso los consiguió Martínez Sagi. Por verdadero milagro no logró el Mediterráneo otro tanto pues por estar Camps al portero Ferrer el delantero Suñer se hizo con el balón y lo impulsó hacia la puerta indefensa, pero el mismo Camps enmendó a sí mismo y logró despejar en el momento preciso.

Y con el resultado de cuatro a dos favorable al Alfonso XIII finalizó este partido, realmente interesante en su desarrollo.

Los dos onces actuaron bien, sobre todo el Mediterráneo.

El señor Miquel arbitró muy acertadamente.

**Nota oficiosa del Comité**  
Partidos de campeonato que deben celebrarse el próximo domingo día 8 del actual.

**Primera categoría**  
Constancia-Manacor (Reservas), a las seis de la tarde en el campo del primero.

**Segunda categoría**  
Athletic, campeón del grupo A, contra el Libertad campeón del grupo B, a las seis de la tarde, en el campo del Español.

Es acuerdo de este Comité, que el partido de desempate entre los equi-

### UNA NOTA INTERESANTE

## El circuito de firmes especiales

El Ingeniero de Obras Públicas de Menorca señor Ruiz de Guevara ha publicado en *El Iris* de Ciudadela, una nota, referente a un proyecto de gran importancia para la Provincia de Baleares; pero de mayor interés aun para la isla de Menorca, cuya publicación obedece al deseo de que se estudie la trascendencia de la mejora que se persigue; y se junten concursos a la propaganda de la idea para dar ambiente popular a las gestiones que se hace preciso emprender.

La nota citada dice así:  
«Circuito nacional de firmes especiales plan aprobado/circuito nacional 4.000 kilómetros. Coste (a gastar en 5 años) 409 millones, de los cuales 337 millones para modificaciones, lo que de respectivamente para lo primero 84.250 ptas., lo segundo 18.000 pesetas.—102.259 ptas. kilómetro.

Circuito Balear complementario. Longitud de firmes 100 kilómetros. Modificación de puertos, 2 (Ciudadela y Alcúdia).

Coste a ganar en el mismo plazo 5 millones, de los cuales 4 millones para firmes y 1 millón para modificaciones, lo que da respectivamente para lo primero 40.000, lo segundo 10.000.—50.000 pesetas kilómetro, o sea menos de la mitad que anteriormente.

El circuito nacional comprende 47 provincias peninsulares; de modo que corresponde por provincia a 8,7 millones; como hay dos provincias en cuyo territorio no es necesario kilómetro alguno del plan; tres (Las Vascongadas) fuera del mismo por razones especiales y otras que les corresponden una verdadera insignificancia bien se puede redondear este promedio en 10 millones por provincia.

Las Baleares, una de las provincias de España más ricas y más en que el turismo tiene ya (y más tendrá en el porvenir) su desarrollo excepcional, ha quedado fuera del plan, indudablemente por una distracción subsanable; por lo tanto es lógico, es justo y es apremiante que se separe el olvido, y que se haga extensivo el plan nacional a la provincia adyacente constituida por el archipiélago Balear, al mismo título que las peninsulares favorecidas, toda vez que las características para ello están dentro del espíritu de la Ley.

Ahora bien, las tres islas (Mallorca, Menorca e Ibiza) pueden pedir que se expanda para lo que a cada una pueda interesar independientemente este circuito, para lo cual la Ley les da medios mediante razonadas propuestas acompañadas de ofertas de subvención o auxilios varios.

Resulta pues que la ampliación que se pide del circuito nacional por causas altamente patrióticas en primer término y en los demás aspectos convenientes en grado sumo, es comparable a lo que corresponde a las demás provincias en longitud; pero el coste por kilómetro es menos de la mitad.»

## LA FILADORA

Recibidas las Novedades de Primavera y Verano.

## De Inca

Con motivo del grabado-retrato de nuestro Cura-Párroco, don Francisco Rayó, publicado en LA ULTIMA HORA, correspondiente al número de ayer, y cuyo honor dispensado a tan respetable sacerdote, ha sido excelentemente acogido en esta ciudad, nos obliga a breve juicio biográfico sobre la personalidad del señor Rayó. Natural de Inca e hijo de apreciable familia de antiguo arraigo inquense, cursó con notable aprovechamiento los estudios del sacerdocio en el Seminario Conciliar de San Pedro, de Palma, obteniendo brillantes notas en todas las asignaturas de la carrera. Terminada que hubo ésta, fué abscrito a la reverenda Comunidad de presbítero de la parroquial iglesia de Santa María la Mayor, y durante este interregno, predicó una cuarenta que todavía perdura, por la erudición que reveló, en cuantos tuvieron ocasión de oír al orador y sobrevivieron.

Tuvo, el señor Rayó, que separarse de dicha Comunidad y abandonar esta ciudad de su nacimiento, por mandato superior, yendo a desempeñar sucesivamente la Vicaría de Caimari, donde dejó grato recuerdo, y el cargo de Económico de la parroquial iglesia de Nuestra Señora de los Angeles en Pollensa. En el desempeño de este cometido, tuvo ocasión de revelar, el Económico Rayó, sus cualidades de prudencia, celo y tacto, que son sus características, granjeándose de tal suerte el respeto y simpatía de los pollenses, entre los que causó honda pesar el cese del que para ellos había sido tan buen pastor espiritual. Y lo demuestra el hecho de que, el Ayuntamiento de aquella villa, por unanimidad en sesión de 14 Mayo 1913, en «premio de los grandes servicios prestados por su ex-Económico, don Francisco Rayó, durante su permanencia en aquella localidad e interpretando los sentimientos de aquel vecindario», acordó nombrarle hijo adoptivo y a la vez que una Comisión del Cabildo asistiese a la entrada oficial del señor Rayó en la pa-

roquial de Santa María del Camino, cuyo curato tenía ganado por oposición, el cual desempeño desde 1.º de Junio de 1913 hasta que tras lucidas oposiciones ganó el curato de Santa María la Mayor de Inca, que felizmente y con el cariño y la consideración de los inquenses, sus paisanos, desempeña.

Si honrosamente cumplió sus deberes en Pollensa, el que fué su Económico, no menos honrosa y satisfactoria resultó la gestión de nuestro biografiado en la calidad de Párroco de Santa María, patentizándolo así el hecho de que su Ayuntamiento en sesión extraordinaria de 2 septiembre 1920, haciéndose intérprete de «los entusiastas deseos de la población y a fin de testimoniar el grato recuerdo de la estancia entre aquellos vecinos, por los relevantes servicios prestados en beneficio del culto y de su caridad justificada en «vez de los menesterosos», acordó por unanimidad nombrar hijo adoptivo al señor Rayó, que, por espacio de 7 años, estuvo al frente de la parroquial de Santa María del Camino.

Cuando les oposiciones a curatos, en que actuó con lisonjero éxito don Francisco Rayó, entre los que debían proveerse figuraba el de Inca, y a propuesta del que escribe estas líneas, hecha desde su escaso de concejal del Ayuntamiento de esta ciudad, esta Corporación por unanimidad y con entusiasmo acordó gestionar respectuosamente «cerca del entonces Obispo de esta Diócesis Ilustrísimo señor don Rigoberto Domecch, que si con su superior criterio, dictado de su conciencia y de su elevada autoridad, estimaba factible atender un anhelo vehemente y justificado de este vecindario, del cual era eco el expresado acuerdo municipal, que se dignase elegir al señor Rayó para la vacante del curato de Inca, y, no obstante, el elevado criterio de Su Ilustrísima, el Obispo señor Domenech, de que los opositores triunfantes no desempeñaran curatos en el pueblo de su naturaleza, apreciando las cualidades que adornaban al inquense, señor Rayó y sus positivos méritos, complacido a Inca en justicia eligiendo a aquél para regir la parroquial de Santa María la Mayor.

Y que la elección fué un verdadero acierto, lo pregonan de consuno así el respeto y el afecto que los inquenses profesan a su Rector, como las importantes obras de conservación, reforma y embellecimiento que en nuestra Iglesia parroquial viene realizando desde 1920, el celosísimo Cura Párroco, secundada con la cooperación de los fieles que no regatean sus limosnas.»

Cuenta actualmente nuestro distinguido biografiado 57 años, y mucho y bueno cabe esperar de sus predilectos amores a la Parroquial en que recibió las aguas bautismales y de su acendrado cariño a esta su ciudad natal.—C.

—Inca 4-5 27.

## Gacetillas

**TRANVIAS ELECTRICOS**.—Después de largo tiempo de interrupción, mañana sábado reanudaré el servicio de circunvalación el tranvía eléctrico.

**ACTO DE ELOGIO**.—Hace unos días unas señoras extranjeras extraviaron un bolso conteniendo diversos objetos entre ellos varias monedas de oro.

Dicho bolso fué encontrado por el soldado Joaquín Fuster Bonnia de la compañía de Telégrafos del Grupo de Ingenieros, quien lo entregó para que sea remitido a las referidas señoras.

Merece un elogio el acto realizado por dicho soldado por su rasgo de honradez.

**POR HURTO DE CABRITOS**.—En el predio conocido por Ca's Conillé del término de esta capital, la guardia civil ha detenido a un individuo autor confeso del hurto de tres cabritos del predio «Son Muntaner».

Los animales no han sido recuperados, pues el autor del hurto los vendió.

**PIKMENTINE**.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón y rubio. Se vende Perfumería. EL ALBA, calle Sindical.

**STROBIN** que antes se vendía a 75 céntimos cuesta ahora 50 céntimos. Lo más práctico para la limpieza de sombreros de paja. Pídale en droguerías.

**GUIA DE BALEARES**.—Pequeña guía de Mallorca con un mapa y un detallado plano de Palma, encuadrada, 2 pesetas. Librería de J. Tous.

**Guía de Baleares por D. Pedro de A. Peña**, contiene multitud de láminas, mapas, planos y grabados, encuadrada en tela y dorados. Precio, 6 pesetas. Librería de José Tous.

**TARJETAS POSTALES**.—Ermose colección de postales con vistas de los sitios más pintorescos de las Baleares. Postales sueltas y en bloques de 20 postales, a ptas. 1.50. Librería Tous.

**RONDALLES MALLORQUINES**.—Aplée de rondalles mallorquinas d'en Jordi des Recó, (Antoni M.º Alcover).

**METEOROS**.—Poemas Epílogos y cuentos por Juan Alcover, ilustraciones de J. Torres Gascon. Precio pts. 2'50—Librería de J. Tous.

## JARABE DE HIPOFOSFITOS

# VINCI

¡Lo que va de ayer a hoy!

ANTES: Incertidumbre, obscuridad.  
AHORA: Embragada de luz y esperanza, sonriéndome el porvenir

NOTA: Deje de ser legítimo el Jarabe cuyo frasco y caja no lleven los preciosos del Laboratorio Vinci.



## De la Región

IBIZA

El Diputado Inspector de los establecimientos benéficos señor Fajarnés ha recibido un afectuoso telegrama del Presidente accidental de la Diputación señor Muntaner en el que le dice que el próximo viernes remitirán fondos conforme se había interesado.

Esta semana pues quedará solucionada satisfactoriamente el desequilibrio que existía.

—En el mes de Mayo llegará la comisión de magistrados de la Audiencia de Palma para ver y fallar las causas correspondientes al presente cuatrimestre.

—Desde hace unos días se vende en el mercado patata de la nueva cosecha.

—El laud «María» que llegó el domingo de Santa Pola fué portador de el velamen, palos y demás pertrechos de la balandra «Gloria» que embarrancó el mes pasado en dichas aguas.

También trajo dicho falucho unas 20 toneladas de algarrobas que se pudo salvar de las 50 que llevaba dicha balandra.

—Prosigue la gran actividad en las Salinas.

Queda ahora únicamente una existencia de unas 8.000 toneladas de sal. Tienen anunciada su llegada varios vapores.

Este año es seguro que se agotarán las existencias de sal.

—Se ha enviado a la Dirección General la relación de las escuelas vacantes de esta isla, que son las de maestro de San Mateo y maestras de San Carlos y Santa Gertrudis.

—Ha estado en Ibiza de paso para Valencia, el inspector de Primera Enseñanza Sr. Capó.

Va a Murcia para asistir al curso de las enseñanzas de sericultura.

También marchará con el mismo objeto el infatigable maestro de San Carlos señor Gada.

## Servicio de Trenes

ITINERARIO DE VERANO

Desde 1.º Abril a 30 Septiembre

De Palma a Artá.—Salidas de Palma: a las 8 (1), 14'35 (2), 18'50 (3).

—Llegadas a Artá: a las 10'28, 17'5 y 22'40.

De Artá a Palma.—Salidas de Artá: a las 6'50 (4), 11'45 (14), 14'20 (3), 18'35 (7).

—Llegadas a Palma: a las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

De Palma a Manacor.—Salidas de Palma: a las 8 (1), 14'35 (2) y 18'50 (3).

—Llegadas a Manacor: a las 9'38, 16'15 y 21'11.

De Manacor a Palma.—Salida de Manacor a las 7'42 (4), 13'27 (14), 15'46 (6), 17'48 (7).

—Llegadas a Palma: a las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

De Palma a Inca.—Salidas de Palma: a las 7'5, 8 (1), 8'25 (8), 13'55, 14'35 (2), 14'45 (9), 18'50 (3).

—Llegadas a Inca: a las 8'21, 8'45, 9'39, 15'20, 15'51 y 20'6.

De Inca a Palma.—Salida de Inca, a las 5'5, 7'48, 8'48, (4) 10'0, (5), 11'30 (7), 12'49, 14'22, 17 y 18'4 (7).

—Llegadas a Palma a las 8'53, 9'25, 11'30, 12'30, 14'3, 14'4, 18'10 y 19'45.

De Palma a La Puebla.—Salidas de Palma: a las 8'25 (8), 14'45 (9) y 18'50 (3).

—Llegada a La Puebla: a las 10'18, 16'26 y 7.

De La Puebla a Palma.—Salidas de La Puebla: a las 11'50 y 17'50 (7).

—Llegadas a Palma: a las 8'53, 14'3 y 19'45.

De Palma a Felanitx.—Salidas de Palma: a las 8'25 (8), 14'15 (10) y 18'50 (3).

—Llegadas a Felanitx: a las 10'21, 16'1 y 20'55.

De Felanitx a Palma.—Salidas de Felanitx: a las 6'45, 11'30 (5), 11'50 (6) y 17'50 (6).

—Llegadas a Palma: a las 8'53, 13, 14'3 y 19'45.

De Palma a Santany.—Salidas de Palma: a las 7'15, 14'30, 17'15 (11) y 20'10 (7).

—Llegadas a Santany, a las 10'16'47, 20 y 23'30.

De Santany a Palma.—Salidas de Santany a las 6, a las 11 (13) y 17'5.

—Llegadas a Palma: a las 8'15, 13'35 y 19'53.

(1) No tiene parada en el Pont d'Inca-Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empme.

(2) Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.

## De la Región

IBIZA

(3) No tiene parada en el Pont d'Inca.—Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.

(4) No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí, ni Pont d'Inca.

(5) Solo circula los lunes y jueves.

(6) Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7) No tiene parada en el Pont d'Inca ni Marratxí.

(8) No tiene parada en Pont d'Inca.

(9) Directo a Consell.

(10) Directo a Santa María.

(11) Solo circula los jueves.

(12) Solo circula los sábados.

(13) Solo circula los jueves y sábados.

(14) Solo circula los lunes, jueves y no tiene parada en el Empalme.

### Servicios combinados

Los pasajeros para Pórtol y la Cabaneta seapean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Bujer, Caimari, Manacor, Alcúdia, Monasterio de Lluch, Pollensa y su Puerto en Inca.

Los de Costitx, en el Empalme.

Los de Santa Margarita, en Muro.

Los de Samsellas, en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada, y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo, Cueva Drach y Hams, en Manacor.

Los de Pulg de San Salvador, en Felanitx.

Los viajeros para Algaida, Lluch mayor y Miró, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y los pueblos respectivos.

### Ferrocarril de Sóller

Salidas de Sóller: a las 6, 9'15 y 18'00.

Salidas de Palma: a las 7'40, 15'00 y 20.

Los domingos y días festivos circularán tren extraordinario con salida de Palma a las 11'30 y de Sóller a las 13'30.

### AVISO

## La CASA MERCADAL

Artículos de vestir para Caballeros. Participa a su distinguida clientela haber recibido las novedades en

## SASTRERIA y CAMISERIA

para la presente Temporada.

BROSSA—9

## CASA EN BARCELONA

Compra Valores Acciones

y Obligaciones Industriales y del Estado Alemanas.

Informes: J. ALONSO, San Bartolomé, 3, de 3 a 4.

### FÍJESE

Embarcación aparejada Guayro, 24 palmas, con vivaro, perfecto estado. Se vende. Informes: Santo Espiritu, 22—2.º Palma.

## HUEVOS A 1'75 PTAS.

Frescos y asegurados, calle del Baratillo, número 11, C/ana María des Hous

## Pianos Chassaigne Frères

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca.

CASA BANQUÉ, Calle Colón, 34

## LA SALUD

POR LA

## Alimentación Racional

Traducción del francés con un prólogo del Dr. D. Manuel Totosa Salou.

¿Cuánto debemos comer?

¿Cómo debemos comer?

¿Cuánto debemos comer?

Precio: 2 PTAS. Venta Librería J. Tous

## Higiene de la Belleza

Por el Doctor E. Monin, traducida de la 11 edición francesa.

Precio: 5 PTAS. Venta Librería J. Tous.

## LA GRUTA

Recibidas las fantasías de temporada.

## Radiotelefonía

Programa para mañana sábado: BARCELONA E. A. I.

12: Campanadas. Estado del tiempo.

18: El quinteto Radio interpretará: «Spring», fox, H. Franck; «La viuda alegre», selección, Lehar; «La Tulipán», schotis, Roca Travería; «La vie est bella», vals, E. Strauss; «Sierra granadina», pasodoble, E. Daniel.

20:30: Conferencia sobre fotografía.

21:00: El quinteto Radio interpretará: «Dick y Tom», one-step, L. Arredo; «The land of roses», vals, H. Fine; «La Revoltosa», selección, R. Chapi; «Morochita», tango milonga, Telmo Vela; «Demande et réponse», Cole-ridge Taylor.

22:00: Campanadas. Estado del tiempo. Transmisión a Unión Radio EAJ Madrid.

22:05: Retransmisión de los bailes rusos desde el Gran Teatro del Liceo.

—Programa de la función inaugural: «Las Sifídes»; «Les matelots»; «Ca Boutique fantasque».

LONDRES.

15: La Orquesta Radio.

16: Canto tenor y contralto.

16:20 a 17:15: La Orquesta Radio.

# POR TELEGRAFO

## Consejo de Ministros

### Hablando con el Presidente

Madrid 5 (12 n.)

El general Primo de Rivera llegó a la Presidencia poco antes de las siete de la tarde.

Hablando con los periodistas de la casa de Aranjuez ni a los toros, pues tenía mucho trabajo atrasado. He ido al Ministerio de Estado en donde estuve despachando hasta las tres de la tarde, pues había mucho trabajo atrasado y he ido a ponerlo al corriente.

Luego fui al Ministerio de la Guerra. De allí vengo ahora; porque quizá tenga que despachar aquí con algún ministro, antes de que comience el Consejo.

He estado a dar el pésame a la familia del comandante Sr. Vallador Diez, muerto en el campo de la Escuela de Tiro, de Carabanchel. Era un jefe brillantísimo y leal camarada. Pertenece a una distinguida familia jerezana. Era algo pariente mío.

Mañana probablemente asistiré al entierro.

Hablando luego del viaje a Sevilla dije que esta región adelanta profundamente, no solo por sus bellezas naturales sino por su desarrollo en todos los órdenes. Si logramos que el turismo vaya escalonado, el problema de los alojamientos será más factible.

Se congratuló luego del régimen de las lluvias, pues el agua era muy necesaria para la Agricultura.

Por Ceuta y Alcabete llovió mucho. Por la Andalucía baja ha caído poca agua; pero también ha favorecido algunas siembras.

Los demás ministros, al llegar nada dijeron.

El duque de Tetuán venía de las carreras de caballos de Aranjuez a donde había estado visitado por el Rey.

### Asuntos tratados

El Consejo terminó a las 8'45. Al salir el Sr. Primo de Rivera dijo: —Hemos terminado pronto para poder ir a despedir a los Príncipes ingleses.

El Consejo ha aprobado muchos expedientes.

Se acordó declarar días festivos los días 16 y 17, para los tribunales y bolsa y el 18 para los escuadras, centros docentes, civiles y militares.

Hasta la próxima semana volveremos a reunirnos en el Consejo.

La nota oficiosa de lo traído dice así: Se aprobaron los expedientes para la adjudicación de los cables del Norte de Africa.

Se aprobó un decreto dictando normas para cubrir las estaciones telegráficas y estafetas unipersonales.

Se aprobó el expediente para la adquisición de petróleo para las calderas de los buques.

Se aprobó un decreto modificando el reglamento para la concesión de la medalla para sufrimientos por la Patria.

Se aprobaron las subastas para reparación de carreteras y obras nuevas de carreteras en Tenerife.

También se aprobaron las subastas de obras nuevas de carreteras pertenecientes al ejercicio de 1927.

Se aprobó la acuñación de una moneda de cuproníquel con taladro.

Se aprobaron varios expedientes para la creación de escuelas y otros de interés local.

### Ampliación de lo tratado

Madrid 6 (4 m.)

El Consejo celebrado anoche fué puramente administrativo a excepción de la primera parte que la consumió el Sr. Marqués de Estella exponiendo las últimas noticias de Africa, que acusan un estado satisfactorio en el desarrollo de los planes del alto mando de acuerdo con el Gobierno, para dar al traste, para siempre, con los pequeños conatos de rebelión en algunas cabillas rebeldes.

También habló el Sr. marqués de Estella del curso de las negociaciones relativas a la cuestión de Tánger.

Tanto en esto como en lo de Africa se mostró optimista.

Las monedas de cuproníquel que se fabricarán serán en número de seis millones, o sea, por un valor de millón y medio de pesetas.

Los cables que se repararán son los de Ceuta y Melilla.

No se ocupó el Consejo de la provisión de los Gobiernos civiles vacantes, por encontrarse ausente el Sr. Martínez Anido.

## La reforma constitucional

### Comentario de «El Imparcial»

«El Imparcial», hablando sobre la reforma constitucional, dice que después del paréntesis actual hay que reanudar la vida anterior, modificando aquellos hábitos que originaron la enfermedad.

Una nueva constitución debe nacer aureolada por el prestigio y unida con la propia tradición constitucional.

La muerte de la constitución vigente, sin auxilios espirituales ni asistencia facultativa, para ayudarla a morir, reduciendo en perjuicio y

merma de la autoridad de la heredera.

Sabiendo que la Constitución muere en el lecho parlamentario, nacerá mejor en reverencia y acato a la constitución virginal. El mero supuesto de que puede la Constitución desvanecerse como una sombra, resta a la sucesora prestancia e inviolabilidad.

Termina diciendo que lo importante es que la Constitución muera sea hecho reconocido de la Constitución vieja, que no haya ni brevedad de una lucha fugaz en el oca de una y en el otro parto de la otra.

## Detalles de la ocupación de Beni-Arós.

Madrid 5 (11 n.)

La Prensa publica la siguiente información telegráfica fechada ayer en Tetuán:

Después que los zapadores y los batallones de cazadores tuvieron habilitada la antigua pista para la circulación de camiones hasta Bab-es-Sor, se realizó la tercera fase del primer ciclo de operaciones, que comprendía la invasión de Beni Arós, recogiendo los frutos de los trabajos políticos de las intervenciones de Larache, ejecutadas con gran habilidad por el comandante García Figueroa, jefe de intervención de esta cábila, donde los primeros avances dieron lugar a la presentación de los principales adueros, y ayer otros con sus jefes, quienes pusieron a las órdenes del comandante Galbis para actuar en la vanguardia de las columnas del coronel Canis, que llegó a la primera al zoco el Jemis de Beni Arós, donde realizaron, momentos después, la conjunción con las de Castelló y Balmes, oponiendo al enemigo alguna resistencia en el aduar de Buyaría, límite de Sumatra, causándose diez heridos indígenas, y además, el teniente de intervenciones don Gonzalo Hernández Moreno.

Las columnas moviéronse con arreglo a las instrucciones de Sanjurjo, secundadas por el general Berenguer, consiguiéndose los objetivos, como en las anteriores fases, con escasísimas bajas, merced a la pericia con que maniobraron las columnas y a la labor política preparatoria de la intervención, que trajeron primero la sumisión de Serkut con su jefe Aixa y luego la de los poblados de Maixera, y últimamente las importantes fracciones de Ain Hedid.

Para presenciar el avance llegó el general Sanjurjo, con su cuartel general, hasta Bab-es-Sor Montand.

Seguido del general Goded, y escoltado por un escuadrón del Tercio, entró en el zoco el Jemis, donde flameaba la bandera nacional desde las nueve de la mañana.

En dicho zoco se establecieron tiendas de campaña para el general en jefe, que seguirá dirigiendo personalmente las operaciones.

La situación política es inmejorable, presionando la artillería los adueros no sometidos, y una batería del 15, establecida ayer en Babes-Sor, dispara sobre Sumatra, donde algunos adueros, temerosos de los castigos, han enviado ya emisarios para entrar en relaciones de paz antes que invadamos la comarca.

Antes de rayar el día, el adicto caid Cuyás, seguido de sus partidarios, apoyados por la mehallá de Melilla, cayó por sorpresa sobre el aduar de Hamaluit, donde pernoctaba el cabeilla Tensamani, que huyó apresuradamente, dejando varios cadáveres con armamento en nuestro poder.

El coronel Mola llegó al zoco el Jemis de Ikanen sin resistencia, y el coronel Pozas, tras penosísima marcha, sobre terreno accidentadísimo, de donde terrenalmente algunos mulos, y arrieron por agotamiento otros llegó a Tabizi sin novedad.

Las columnas encontraron desahabitados los adueros recorridos, excepto el de Aixa, cuyos pobladores se plegan entregando armas y municiones.

El interventor de Beni Bechir recogió en Tenzarine diez y ocho fusiles, unos mil cartuchos, cuatrocientas bombas de mano y tres mulos, continuando su labor sin resistencia.

El comandante Bueno estableció una emboscada, cogiendo al enemigo doce fusiles, cincuenta cabezas de ganado vacuno, sesenta lanar y ciento cincuenta cabezas, que distribuyéronse con gran alegría entre los harqueños como botín de guerra.

El general Sanjurjo, felicitó al mando francés por la habilidad en el establecimiento de veres y municiones a nuestras fuerzas, según acuerdo establecido por ambos ejércitos en estas operaciones, que tan felizmente se desarrollan.

## ECOS VAÑOS

### Marcha de los Príncipes ingleses

Madrid, 4 (11 n.)

Esta noche en el expresado Hotel, han salido la reina doña Mar Cristina y los príncipes de Gales, Jorge de la Gran Bretaña.

La reina doña Cristina permaneció breves días en San Sebastián y los Príncipes regresarán a su patria. Llegaron a la estación en avión, acompañados de los Reyes.

También acudieron a la estación el Príncipe de Asturias y los Infantes don Jaime y doña Isabel y don Fernando, la duquesa de Talavera, el general Primo de Rivera, el duque de Tetuán, los Embajadores de Inglaterra, personal de la Embajada y autoridades.

Al arrancar el tren los Príncipes ingleses fueron objeto de una cariñosísima despedida.

### Corrida extraordinaria

Se ha celebrado la corrida extraordinaria con un jileno.

Sustituyeron dos toros de Albarra por otros de distintas ganaderías.

Todos los bichos resultaron desiguales y mansos.

Márquez estuvo bien toreando, siendo ovacionado banderoleando y pinchando desgraciado, a causa de las condiciones del bicho.

Marcial Lalandá estuvo bien toreando y en la muleta hizo faenas inteligentes y buenas.

Fuó ovacionado banderoleando y matando estuvo certero. Fué ovacionadísimo.

### Vuelo de una camioneta

En la carretera de Aranjuez al regresar de las carreras de caballos voló una camioneta.

Han resultado un herido grave y dos menos graves.

### De aviación

Valencia.—A la una de esta madrugada la Comandancia de Marina anuncia que sigue ignorándose el paradero de dos aparatos de la escuadrilla Atlántida.

Dos medallas de Benlliure El escultor don Mariano Benlliure ha terminado de cincelar dos medallas de oro.

La primera de dichas medallas es con motivo del jubileo del Rey con el Trono. En el anverso aparece el Rey con el manto de las Ordenes militares, sobre el cual resplandecen las cuatro inscripciones veneras. Al fondo se esboza el monumento a la Jura.

En el reverso ostenta una esbelta figura que representa el genio posando su planta sobre el mundo. Todo ello circundado por unas orlas con los escudos de las provincias españolas, unidas por el olivo simbólico y al fondo, el mar, con las tres carabelas que indican el descubrimiento de América. Esta medalla la dedica al Soberano la Real Academia hispanoamericana de Ciencias y Artes.

La otra medalla representa al duque de Alba, con el uniforme de académico.

Vista de la causa por rebelión Bilbao.—En la Audiencia esta mañana se celebró la vista de la causa contra los socialistas Oscar Pérez Solís, Joaquín Maurín, Alejandro Carrasco, Francisco Méndez y Daniel Reñal.

En el sumario se hace constar que los procesados se reúnan con frecuencia para tratar de excitar a los obreros a la rebelión, con el propósito de derribar el régimen actual.

El fiscal en su informe pidió para cada uno de los procesados la pena de tres años, seis meses y 21 días de prisión.

Los defensores negaron que sus patrocinados cometieran los actos por los cuales se les acusa, pidiendo la libre absolución.

El juicio quedó concluido para sentencia.

### La patrulla Atlántida

Valencia.—Durante la tarde reinó gran ansiedad por ignorarse el paradero de los hidroplanos Valencia y Andalucía.

Dichos aparatos habían salido de Barcelona a las nueve y media de la mañana en vuelo directo para esta esta ciudad.

A las cinco y treinta se comunicó con Barcelona y puntos de la costa teniendo noticias.

### ¡Ojo con los borricos!

Toledo.—Comunican desde el pueblo de Pulgar que un borrico mordió en el antebrazo derecho del muchacho Fausto Díaz.

A pesar de los auxilios que le prestaron falleció a consecuencia de las heridas.

Explosión de una granada.—Un jefe militar muerto En el campamento de Carabanchel, mientras eran examinadas unas granadas, estalló una de estas y un caso se introdujo por una ranura de la caseta blindada de observación, donde estaba el jefe de experiencias don Francisco Javier Valladar.

Al señor Valladar le entró un trozo de granada por un ojo, quedando muerto en el acto.

El cadáver fué trasladado al Hospital de Carabanchel.

La familia de dicho comandante reside en Jerez y se dice que está emparentado con la del general Primo de Rivera.

## Asuntos de Baleares

Madrid 5 (11 n.)

Gestiones de la Comisión La Comisión de Palma no pudo hoy visitar al general Primo de Rivera. Lo hará mañana.

Entre los asuntos que le recomendará figura una instancia, recibida hoy, por el Gobernador y el Presi-

dente de la Diputación, suscrita por los Ayuntamientos de Menorca pidiendo se lleven a cabo obras, continuando de otras obras nuevas, para mitigar la crisis de trabajo existente, pues muchas familias han perdido dos cosechas seguidas.

FABRA

## Bolsa de Madrid

Madrid día 6 Abril

4 p Interior	69'40
4 p Exterior	83'10
4 p Amortizable	88'25
5 p id. viejo	94'50
5 p id. nuevo	94'00
Acciones Banco España	644'00
Tabacos	203'00
Paris vista	22'30
London vista	27'47
Dollars	5'66
Marcos	1'34
Liras	29'80
Oblig. Tesoro al 5 p	200'00
Francos Belgas	79'00
Id. Suizos	109'30
Acciones Nortés	105'00
Id. Alicantes	102'10

FABRA

## De Barcelona

### Ha muerto el poeta Morera y Galicia.

Barcelona 6 (6 m.)

Dicen de Lérida que ha fallecido en aquella ciudad el ex-diputado a Cortes y laureado poeta catalán don Magín Morera y Galicia.

La noticia al ser conocida en Barcelona ha causado hondo sentimiento.

El señor Morera y Galicia ha muerto a los setenta y cuatro años de edad.

La escuadrilla «Atlántida» Los aviadores de la patrulla «Atlántida», continuaron hoy su vuelo a Valencia, donde dejarán el aparato que lleva el nombre de la citada población, emprendiendo después la última etapa hasta llegar a Sevilla, en cuya capital quedará depositado el hidroavión «Andalucía».

El jefe de la expedición manifestó que todos ellos estaban satisfechos de las atenciones que habían recibido de los barceloneses.

El hidro «Cataluña», continuará en la Exposición del Automóvil.

### En Montjuich

Esta mañana ingresó en las prisiones militares del castillo de Montjuich, procedente de Chafarinas, el ex capitán de artillería (E. R.) don Isidoro Heredia Tejada, que debe extinguir en aquella fortaleza la pena a que fué condenado por un Consejo de guerra celebrado en Madrid en julio del año último.

Desde Málaga le acompañó el teniente de la guardia civil don Juan García de Lomas.

### Viajeros

Ayer, en el expreso, llegaron de Madrid el general Borbón y Castellví y el infante don Gabriel de Borbón, quien en el expreso de Francia marchó a París.

El general Borbón quedó en esta ciudad.

### Un incendio

Poco después de las diez de la noche se declaró un incendio en una fábrica de objetos de escritorio que don Miguel Lafite tiene establecida en los bajos de la casa número 95 de la calle de Menéndez Pelayo.

El fuego se propagó rápidamente, alcanzando bastante incremento.

Se ignoran las causas que puedan haber producido el siniestro, pues en el momento de iniciarse el fuego no había nadie en la fábrica siniestrada.

El edificio sufrió escasos daños, pero en cambio quedaron destruidos todos los materiales y artículos elaborados que había en la fábrica, ascendiendo el importe de las pérdidas a unas 45 mil pesetas, aproximadamente.

### Muerte misteriosa

En una fonda de la calle de San Pablo ha sido hallado muerto Rodrigo Sánchez Espinosa, de 35 años, que en la madrugada anterior había alquilado una habitación.

Se cree se trata de un suicidio.

Fallece el barítono Segura Tallien Ha fallecido en la villa de Neró el reputado barítono catalán don José Segura Tallien.

Alcance de la tarde La «Gaceta» Madrid 6 (11 m.)

En la «Gaceta» de hoy se insertan las siguientes disposiciones: Aceptando la dimisión presentada por don Carlos Tovar Revilla del cargo de subgobernador del distrito de Elobey, en el golfo de Guinea y declarándole cesante.

Nombrando para sustituirle a don Roberto de Aguilar Martínez, Comandante de Infantería.

Nombrando a don Bartolomé Jordá Sastre, Secretario del Comité Paritario del gremio de albañiles y similares.

La escuadrilla Atlántida Valencia.—En los centros oficiales se sigue sin noticias de los aparatos de la escuadrilla Atlántida. Según parece, estos han recibido orden de regresar directamente a Melilla; ésta es la causa, según parece, de que no llegaran a Valencia, como se esperaba.

Del choque de trenes.—Siete viajeros... gratis Córdoba.—Se comenta mucho, que

siete limpia botas, que viajaban en el expreso que chocó con el mercancías, los cuales viajaban metidos en los topos, techos y otros sitios, de contrabando, no sufrirían daño alguno.

La causa es, que al chocar, salieron despedidos a grandes distancias y en distintas direcciones.

### Accidente ferroviario

Valencia.—Con motivo del desca-rrilamiento de ayer en la línea de Silla el juzgado dictó auto de prisión contra el jefe de la estación Martín Cogolludo y el guarda agujas José Mateo.

Por la tarde se verificó el entierro del maquinista Francisco Olmo que falleció a consecuencia del accidente. Asistieron todos los jefes y personal de la compañía.

Dicho infortunado maquinista no estaba de servicio pero a causa de haber solicitado por 24 horas licencia el maquinista propietario tuvo Olmo que hacerse cargo de la locomotora.

### Una partida de Comitadjs

Valencia.—Dicen de Atenas, que una partida de Comitadjs búlgaros ha atravesado la frontera griega, en la Tracia occidental, para destruir la vía férrea, los soldados griegos dispararon, causándoles varias bajas.

Se ha ordenado marche al lugar del suceso una división griega.

Los Príncipes ingleses en San Sebastián San Sebastián.—En el surexpreso, han llegado a esta población, el Reina María Cristina, el Príncipe de Gales y el Príncipe Jorge, con sus sé- quitos.

Desde Tolosa les acompañaban, el Gobernador Civil, el Presidente de la Diputación y el Jefe de los Miqueletes.

En la estación les esperaban las autoridades, la colonia inglesa, las damas de la Cruz Roja y un gentío inmenso.

Los príncipes se apearon, conversando con las autoridades, mostrándose satisfechísimos de su estancia en España, prometiendo volver muy pronto.

Los príncipes ingleses siguieron su viaje para Hendaye, siendo muy aclamados.

Un telegrama de los príncipes ingleses El Príncipe de Gales y el Príncipe Jorge, han telegrafado al Rey desde Irún, agradeciendo nuevamente las bondades que se han tenido con ellos y expresando el sentimiento que les produce dejar España.

### El local del Ataneo

Se ha firmado la escritura de compra del palacio del Hielo para el Ataneo de Madrid.

Se han pagado 3.200.000 de pesetas.

En el edificio que actualmente ocupa el Ataneo, se instalará el conservatorio de música.

Yanguas, Presidente de antiguos alumnos El señor Yanguas fué elegido ayer Presidente de los antiguos alumnos del Escorial, a cuyas fiestas anuales asistió en unión del señor Aunós.

### Para el día 17

Parece que el día 17 del actual, con motivo de las bodas de Plata del Rey, se dará curso a los expedientes para la concesión de cruces del mérito militar y comenzará la venta de billetes de la Lotería extraordinaria creada para la edificación de la Ciudad Universitaria.

Los Príncipes ingleses volverán a España Los Príncipes ingleses han marchado tan encantados de su estancia en España, que han anunciado, que tienen el propósito, a su regreso del viaje a América, de volver a pasar la feria del Septiembre próximo en Sevilla.

Se amotina el vecindario Batania.—Con motivo de un registro verificado por la policía en el barrio chico de Lomarinda, se amotió el vecindario y hubo una colisión.

La policía intervino a tiros, matando a diez de ellos y resultando un gran número de heridos.

Llegada de un sexquiplano Cartagena.—Ha llegado un sexqui-plano tripulado por el Sr. Gallarza, procedente de San Lucas de Barrameda.

A bordo de dicho aparato ha venido el Infante D. Alfonso de Orleans.

### Vapor con averías

Gijón.—El vapor de pesca *Apayudar* encontró a 70 millas al oeste de Gijón, el vapor dedicado a la pesca del bou *Cinadevilla*, por habersele roto una hélice.

Se le remolcó hasta el puerto de Musel.

La Reina Cristina en San Sebastián San Sebastián.—S. M. la Reina visitará este mediodía el Hospital de la Cruz Roja, permaneciendo en esta población hasta el sábado.

El alcalde interino, pues el efectivo se encuentra en Madrid la «saludó en nombre del pueblo.

General que depone las armas Madrid 6 (1'15 t.)

Monagua.—El general Moncada, jefe de los libersiles, ha anunciado, que está dispuesto a deponer las armas.

### Disturbios en Berlín

Madrid 6 (1'15 t.)

Berlín.—En la Asamblea de obreros nacionalistas se ha producido varios disturbios, teniendo que intervenir la policía.

Hay varios heridos graves y una infinidad de leves.

Bando del Alcalde de Sevilla Sevilla.—El Alcalde ha publicado un bando transmitiendo al pueblo de Sevilla la gratitud de los Reyes por las constantes demostraciones de cariño recibidas durante su estancia en dicha población.

Termina felicitándose de la conducta del vecindario.

El Rey le entregó dos mil pesetas para los pobres.

Ha marchado a Madrid el Gobernador Sr. Cruz Conde.

### Noticias de Palacio

Madrid 6 (3 t.)

El Rey ha reanudado su vida normal, restablecido por completo ya de la enfermedad que le aquejó.

Ha despachado con los Ministro de Fomento y Trabajo.

Ha recibido una extensa audiencia militar, en la que figuraban el General López Pozas, quien le agradeció el ascenso y se despidió pues marcha a posesionarse de la Capitanía General de la sexta región; el General Milán del Bosch, que marcha mañana a Barcelona; el jefe de los servicios de aviación señor Soriano; los generales Sr. Cantón, Manso, Gil Yusta y Acha, y el agregado militar de la embajada de Francia.

Luego recibió al Alcalde de Madrid.

Del choque de trenes Entierro de un oficial de Telégrafos Madrid, 6 (11 m.)

Córdoba.—Al ir a enterrarse el cadáver del oficial de Telégrafos señor Rodríguez, muerto en el choque habido en Palma del Río, se recibió una comunicación telegráfica de la Dirección general de Comunicaciones, reclamando el cadáver.

Seguidamente una comisión de oficiales del cuerpo se hizo cargo de aquél, disponiendo su embalsamamiento para trasladarlo a Madrid.

También le acompañaba el padre y hermanos de la víctima.

El señor Rodríguez había ganado varios campeonatos telegráficos.

Últimas noticias de Marruecos Continúa el avance.—Incendio de poblados.—Ocupación de varios puntos Madrid 6 (11 m.)

Larache.—Las columnas de los coroneles Balmes y Castelló continúan el avance, coincidiendo con la columna del coronel Canis, en el zoco del Jemis.

# CALZADOS SALAS

## para Señoras y Niños

Los mejores calzados a los precios más económicos.  
 Venta en la propia Fábrica, calle de Mistral, 26, entre las de Pi y Margall y  
 Luis Martí.

### Al público en general

Es L. HIPPOCAMPE

La Pintura preferida para todas las personas de buen gusto, ¿por qué motivo? Porque es Brillante, Lavable, Secante, y Durable. La más importante conocida y no tiene rival.

Pedidla en todas las Droguerías de Palma de Mallorca.  
 Sociedad Española de Barnices, Esmaltes, Pinturas y Drogas, S. A.  
 Cortes, 533, BARCELONA.

### Telegrama Sensacional

**URGENTE!**  
 Visite Vd. Calzados Bazar Balear.

Por ensanche y reforma local tira todo ventana.  
 Rfase liquidaciones y baraturas ocasión.

Lo positivo: **Gran Ensanche forzoso BAZAR BALEAR**, gracias favor Público soberano, Supremo Juez.

SINDICATO 55 y 57-PALMA

### ¿Tiene Vd. que casarse?

Pues visite la Casa Cañellas que le ofrece bueno y económico, un Dormitorio barnizado a muñeca por pesetas **1.750**.

Último modelo de gran éxito en Barcelona, Armario tres lunas, Cama, Tocado y dos mesitas de noche por **1.750** pesetas.

**Capuchinas 37 y Angeles 2**

Antigua Tienda Bennazar.

### Mariano Jaquotot

PALMA DE MALLORCA

Materiales para la construcción, Fábrica de Mosaicos Hidráulicos en Santa María (Mallorca).

Venta de azulejos y demás materiales para la construcción.  
 Bovedillas de 40 y 50 centímetros a 4 y 30 pesetas el cien.

Peregril 11 y 13 - Teléfono 367

### Se alquila en Son Sardina

Espacioso piso, punto céntrico, con jardín y porción huerto, agua canalizada al piso. Precio módico. Informes: Jaime 11, 37.

### Se alquila en el Molinar

de Levante bajos con piso frente al mar, agua canalizada. Precio módico. Informes: Jaime 11, 37.

### SE ALQUILA

Primer piso en la Avenida de Alejandro Roselló, número 10. Para informes: Calle Colón, número 30-3.-2.

### PIANO

De cuerdas cruzadas, vendo barato. Hornabeque, 45-1.

### Garage para alquilar

Sito en la Plaza Ataraznas, con agua a presión y foso, capaz para tres autos. Informes: Apuntadores-68.

### OCASIÓN

VENDESE Vest-Pocket PICCOLETTE para película 4x65, NUEVA. Informes: Santa Eulalia, 10.

### SEÑORITA

Huérfana de padre y madre y sin familia alguna, desearía encontrar familia católica que la prohijsara. Puede dar buenas referencias.  
 Informes: Plaza Santa Eulalia, 10.

### Muebles y estanterías

Se venden varias mesas, sillas y sillones para escritorio y diferentes estanterías.

Informes: Plaza de la Cuartera, 12 y 13.

### SE ALQUILA

Tienda de mucha capacidad en la calle de los Hostales. Informes: al número 13, principal.-Palma.

### ALQUILO

Piso pequeño, para poca familia, barato. Razón: Ramón Berenguer III, número 12 (Ensanche).

### AVISO

Se escriben cartas y copias a máquinas. Precios módicos. Bauló, 24-1.º izquierda.

### SE ALQUILA

Cerca la Puerta San Antonio un local para garage o taller. Informes: Calle Santany, 16, Palma.

### SE VENDE

Casa recién construida con jardín y agua abundante, en Son Españollet. Razón Plaza de Santa Eulalia, número 10.

### PISO PRIMERO

Se alquila, recién renovado, tiene 5 dormitorios, terrado a piso, vista al mar y terreno para jardín, sito en la calle de Berard, número 11. Informes: La Protectora, 14-1.º



Demostración evidente de como trabajamos

## PENSIÓN MAYORAL de primer orden

Todo confort, agua corriente, caliente y fría.

Cocina excelente.

Situación en el centro de la ciudad

Salones de piano, lectura, etc.

Recientemente reformada.

Establecimiento a tres fachadas.

### PRECIOS REDUOIDOS

Rambla del Centro, Plaza Real. Entrada: Calle Colón, 3

Teléfono 2.907, A. Barcelona.

### VENTA DE MOTORES

Uno a gas pobre, con su fábrica de gas, tuberías y piezas de recambio, marca Korting de 100 H. P.

Cuatro motores eléctricos corriente trifásica de 5 H. P. con su cuadro.

Dos id. id. id. 3 H. P. id. id.  
 Informes: Plaza de la Cuartera, 12 y 13.

### CAMIONETA

Marca europea, de una tonelada, en perfecto estado, gomas nuevas, tanto se vende como se cambia, con Camión de 2 toneladas o auto de turismo de 5 o de 7 plazas. Informes: Escursach, 14 (Frente Banco de España).

### TENEDURIA DE LIBROS

Clases diarias por las noches. Calle de Poderós, 6-2.º

### LOCAL GRANDE

Propio para Sociedad o Café-Bar con vivienda, se alquila. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

### CASA PARTICULAR

Cedería una o varias habitaciones con o sin pensión (punto céntrico, confort, cuarto de baño, w.c.-s). Informes: San Cayetano, 3-entresuelo.

### SE VENDE

Tienda de comestibles punto céntrico buena clientela. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

### INDUSTRIA

Artículo mucho consumo y marca acreditada vendo. También la cambiaría por auto o camión buen estado. Avenida Estasiolao Figueras, número 9-Ensanche.

### HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, n.º 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, n.º 9 esquina la de Cottoner.

En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

### PONT D' INCA

Se alquila casita en punto céntrico, con porción de terreno, agua y árboles frutales, precio módico. Informes: Can Pancheta, Carretera.

### SE VENDE

Taller de Cerrajería y Maquinaria. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

### ALQUILARIA

Una casa en Establiments a reducida familia sin hijos, entrada carretera de ruigpuent. Informarán: Sindicato, 72-1.º

### PLATERIA C. MIRO

Casa nueva, solo se dedica a comprar alhajas oro, plata y dentaduras usadas Jaime II, número 55, frente fábrica de paraguas.

### SE VENDEN

Balcones, persianas, puertas y vidrieras usadas, precios reducidos. Informes: Platería, número 36.

### Extintidores de incendios

Se vende una partida marca «MINI-MAX» a precios muy limitados. Informes: Plaza de la Cuartera, 12 y 13.

### SE VENDEN

Berliet torpedo 12 H. P. cuatro marchas 5-7 asientos casi nuevo. 2 ruedas recambio, con arranque y alumbrado eléctrico completamente equipado, pesetas 6.800.

Le Zebra 10 H. P. conducción interior cuatro asientos cuatro puertas con arranque y alumbrado eléctrico en buen estado y a toda prueba, por pesetas 2.750.

### Garage Gomila

Marina. 11-13 Teléfono, 326.

### SEGUNDO PISO

Se alquila. Con recibidor, sala, 3 dormitorios, comedor, cocina y galería, agua muy ventilado por 45 pesetas al mes en la calle Manuel de los Herreros, 13. También se alquila el 1.º que es mucho mayor por 70 pesetas, los dos compuestos de instalación eléctrica. Para informes: al número 11 (Ensanche) (S'on C'ntes).

### Columnas de Hierro

Para construcción, de 28 palos y medio se venden hasta diez. Informes: Avenida Alejandro Roselló, 109.

### PERSIANAS ECONÓMICAS

Las encontrará V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la Fábrica de persianas de

### JORGE MISTRE

Calle Santiago Rusiñol, 25, frente al Instituto.

### SE VENDE

CASA DE HÉSPIDES, situada en el punto mas céntrico de Palma. Informes: Bar-Spres. Calle Marina.

### COMPRARIA

Una máquina de coser usada pero en buen estado. Diríjirse, Santacilia, número 30-1.º

### SEÑORITA

Se ofrece para despacho en algun al macen o tienda. Razón Centro Anuncios

### VINOS DE MESA OLIVER

Se vende Sacristía San Jaime núm. 3 (Callejón) y Merced, 8.

### Granja Barcino

CONSILL (Mallorca)

Fundada el año de 1912

Huevos para incubar. Pollos de todas edades. Aves de pura raza Conejos angora Blancos y Gigantes de España pardos Leonados.

Especialidad en aves de utilidad. Se dan precios mediante una simple postal o visiten la Granja. Está visible todos los días.

Dada la mucha demanda servimos por riguroso turno.

Todo cuando le interese en Avicultura y Cunicultura le pida a GRANJA BARCINO-CONSELL

### Camioneta de carga

Por otra de pasaje, cambiaría o vendería. Informes: Garage Barceló.

### COMPRARIA

Motor bomba de 18 H. P. Razón: Platería, 20.

### VENDO

2 motores eléctricos 120 voltios, de 2 caballos, uno marca A C E A y el otro Marelli, contador 15 amperios y todos los accesorios para colocarlos, precio económico. Dan razón en Inca, Ferreteria de Andrés Ferrer, calle General Luque, Inca

### M. MOYÁ

Profesora en Partos

Calle San Miguel, 13-2.º

### PIANO

Se vende de nogal, casi nuevo. Zavallá 21, entresuelo.

### TIENDA DE ALPARGATAS

Trapasaria en punto céntrico. Muy antigua. Informes: Galera, 9.

### PELO-VELLO

Extracción radical extrarápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 71 de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

### SEÑORITA DE COMPAÑIA

Se ofrece. Razón Centro de Anuncios.

### REVISTA DE ORO

El verdadero magazine español correspondiente al mes de Abril. Precio, una peseta, se halla de venta en la librería de T. Tous.



PARA

Esquelas Mortuorias y de Aniversario

reclamos, comunicados

y toda clase de anuncios

en este Diario

dirigirse al

Centro de Anuncios

DE

M. Serra Bennassar

Plaza de Santa Eulalia, 10.

**AUTOMOVILISTAS** para quedar satisfechos encargad la custodia de vuestro auto al **GARAGE ALFONSO XIII**, Calle Reina Esclaramunda núm. 43 donde por muy poco dinero lo tendreis siempre limpio y respetado. Taller de reparaciones a precios increíbles. Abonos de limpieza a precios económicos.

Esta casa para mayor comodidad de los Sres. clientes ha abierto un servicio especial para llevar el coche a domicilio mediante aviso.

Teléfono, 397.